
Проиграла ли Россия 
космическую гонку? - 17:00

Прости, Юра, 
мы всё... 

Что нам делать с мигрантами: 
выгонять или «переваривать»?

Читайте на стр. 6 - 7   ‣

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Евгения ОСТРАЯ  
(«КП» - Краснодар»)

На Кубани открылся 
201 санаторий, 
Крым готовится 
встречать гостей.

Начать работу кубанские 
здравницы смогли после со-
блюдения ряда условий:

√ у отдыхающих должна 
быть справка об отсутствии 
коронавируса;

√ нужно держать соци-
альную дистанцию (заполня-
емость каждого санатория 
в итоге составит не более 
30%); 

√ рядом с санаториями 
должна быть торговая точ-
ка (аптека), где продают 
маски и перчатки;

√ уходить далеко за пре-
делы санатория не реко-
мендуется;

√ персонал обязан еже-
недельно проходить тест 
на коронавирус.

В понедельник в четыре 
санатория Анапы засели-
лись первые 100 туристов. 
В Геленджике в этом ме-
сяце ожидают более трех 
тысяч гостей, а в Сочи - в 
разы больше. 

В то же время в Крыму  
санатории могут открыть-

ся при благоприятной 
эпидемиологической 
обстановке не ранее  
15 июня. Но 40 санатори-
ев уже заявили, что готовы 
принять первых гостей.

Отдыхать подано!

Никита МАНЬКО  
(«КП» - Новосибирск»)

Взрослые же разбе-
жались кто куда.

Богдан Евстафьев (на 
фото), выпускник школы в 
Новосибирске, пошел на 
пляж Большого Обского 
водохранилища развеяться 
перед ЕГЭ. Тут на город 
налетел ураганный ветер. 
Отдыхающие поторопились 
скорее убежать с пляжа. 
И тут к Богдану бросилась 
женщина, она в слезах ме-
талась по берегу:

-  У меня сын в воде!  
Богдан без раздумий ки-

нулся в воду, плыть было 
тяжело, вода захлестыва-
ла с головой. Парень чу-
дом разглядел ребенка, 
который уже просто тонул, 
и подхватил его. Обратный 
путь еще тяжелее. Богдан 
вытащил пацана на сушу, 
начал откачивать, потом 
подоспела скорая.

- Я никого в жизни не 
спасал, но физподготов-
ка у меня хорошая, зани-
маюсь рукопашным боем. 
На днях мама мальчика 

написала мне и поблаго-
дарила. Родители сказали - 
молодец! - рассказал «КП» 
Богдан Евстафьев.

МЧС обещает наградить 
паренька за спасение уто-
пающего.

Газета нашего региона ★ Кубань

Школьник спас восьмилетнего 
мальчика во время урагана

Краснодар  91,0 FM

Анапа             89,5  FM

Гастарбайтеры 
в России из-за 

пандемии и кризиса 
остались без работы. 
Но домой вернуться 
не могут - границы 

закрыты... Куда 
девать эту армию 

иностранцев?

5 979 000
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Продолжение на стр. 13  ‣

Ирина ВИКТОРОВА

Сыновья и дочки 
знаменитостей готовятся 
к поступлению.

В этом году выпускные в школах будут 
проходить в онлайн-режиме. Но это не 
отменяет волнений выпускников по пово-
ду ЕГЭ и поступления в вузы. Мы узнали, 
какие профессии мечтают получить дети 
звезд. Например, 17-летняя дочь актера 
Александра Михайлова Мирослава 
(на фото - справа) будет пробоваться 
сразу в несколько театральных вузов. 
Правда, школу она экстерном окончила 
еще год назад, но тогда поступать было 
некогда - весь год девушка снималась в 
сериалах.

Звездные 
наследники 
выбирают вузы
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Новые законы июня: 

Возврат налогов  
и выплаты  
детям
Читайте на стр. 2   ‣
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Дмитрий СМИРНОВ

Глава ЦИК предложила растянуть 
плебисцит на 7 дней и раздать 
всем одноразовые ручки.

Президент России провел онлайн-
встречу с рабочей группой по поправкам 
в Конституцию.

Глава ЦИК Элла Памфилова пред-
ложила в качестве даты голосования 
1 июля, аргументируя тем, что 3 июля 
в стране уже начинается ЕГЭ и участки 
голосования (а многие из них в школах) 
будут заняты.

- Я гарантирую, что к этому сроку 
будут выполнены все требования, - 
пообещала она. - Мы обеспечим всех 
средствами индивидуальной защиты - 
масками, перчатками и даже одноразо-
выми ручками.

Памфилова заверила, что санитарные 
требования будут строжайшие.

- Мы предлагаем голосование не толь-
ко в день, который вы назначите, но и 
в течение 6 дней до этого основного 
дня, - сказала Памфилова. - То есть 
чтобы была возможность проголосо-
вать в течение 7 дней. Все это будет при 
тотальном общественном наблюдении.

- Проведем голосование 1 июля, - 
по дытожил Путин. 

Дмитрий СМИРНОВ

Путин поздравил детского 
обмудсмена Анну Кузнецову 
с рождением 7-го ребенка.

- Помашите ручками, - попро-
сил Владимир Путин многодетные 
семьи, с которыми вышел 1 июня 
на видеосвязь в честь Дня защиты 
детей.

С разных экранов замахали ру-
ками большие и совсем маленькие 
дети из семей, награжденных в этом 
году орденом «Родительская слава».

- Одной из традиций этого празд-
ника стало вручение орденов «Ро-
дительская слава». И, обещаю вам, 
эта церемония состоится, - сказал 
Путин. - Когда все вынужденные 
ограничения, связанные с борьбой с 
эпидемией, будут сняты. И поездка 
в Москву, культурная программа, 
которая уже готова для вас, станут 
безопасны.

Главной героиней дня стала дет-
ский омбудсмен Анна Кузнецова, ко-
торая не только представила прези-
денту свой доклад, но и буквально 
накануне праздника родила сына.

- Хочу поздравить вас, Анна 
Юрьевна, с рождением седьмого 
ребенка, - обратился к ней Путин. 

Президент поинтересовался, ког-
да же Кузнецова успела родить? И 
был удивлен, узнав, что 28 мая.

- Совсем недавно! - поразился Пу-
тин. - Как вам удается сохранять 
такую форму?

- Он здесь, рядышком, меня под-
держивает, - ответила Кузнецова о 
новорожденном сыне. - Дети дают 
силы.

Были и другие разговоры.
Пока глава семьи Калмыковых из 

Ростовской области рассказывал 
президенту про виды на мед в этом 

году, 3-летний Вася активно переда-
вал Путину свои приветы. И Путин 
в ответ послал мальчику воздушный 
поцелуй.

Анатолий Лещов из Сибири пред-
ложил ввести награду не только для 
многодетных, но и для их соседей.

- Они столько от нас терпят! - ска-
зал папа 8 детей. - Они через стенку, 
а мы ночью кричим, плачем, стучим. 
Им немножко грустно от этого.

- Нужна награда всем, кто рядом 
с вами, - отреагировал Путин. - За 
терпение, понимание и поддержку.

Елена КРИВЯКИНА

Средства массовой информации 
признаны пострадавшей 
от вируса отраслью.

Деятельность в области СМИ и производ-
ства печатной продукции внесена в перечень 
отраслей экономики, наиболее пострадавших 
от коронавируса. Такое постановление под-
писал премьер Михаил Мишустин.

Как пояснили корреспонденту «Комсомол-
ки» в пресс-службе правительства, пользо-
ваться мерами поддержки смогут издатели 
книг, газет, журналов, периодики, телеком-
пании и радиостанции, сетевые издания, ин-
формационные агентства, а также газетные 
типографии.

- Сейчас роль СМИ особенно важна: гражда-
не должны получать оперативную и достовер-
ную информацию о происходящем, - отметил 
Михаил Мишустин.

Российские медиа смогут получить полуго-
довую отсрочку по уплате всех налогов (кроме 
НДС) и арендных платежей, беспроцентные 
и льготные кредиты, мораторий на государ-
ственные проверки, а также гранты на вы-
плату зарплат и оплату коммунальных долгов 
из расчета 1 МРОТ на каждого сотрудника.

Напомним, ранее «Комсомольская правда» 
вошла в перечень системообразующих пред-
приятий страны.

Картина дня: в верхах

 ■ ОФИЦИАЛЬНО

НАУКА
Почему наши дети 
часами смотрят, как 
кто-то другой играет 
в компьютерные игры

ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ
Мать не одобрила 
жениха, которого 
выбрала дочь, и посадила 
ее в изоляцию на 25 лет

ШОУ-БИЗНЕС
Друзья рассказали, 
из-за чего на самом 
деле Полина Гагарина 
рассталась с мужем

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Елена АРАКЕЛЯН

Какие изменения 
вступают в силу
в первый летний 
месяц. 

ДЕНЬГИ - ДЕТЯМ
С 1 июня семьи с детьми 

начнут получать обещанные 
президентские 10 тысяч на 
каждого ребенка в возрасте 
от 3 до 16 лет (на 16-летних 
выплату дадут, если столь-
ко исполнилось начиная с 
11 мая, то есть после под-
писания президентского 
указа).

Выплата единоразовая, к до-
ходам семьи и каким-то еще 
критериям она не привязана. 
Но на деньги надо подать за-
явление на портале госуслуг, 
сделать это необходимо до 
1 октября 2020 года.

По-прежнему можно подать 
заявление и на выплаты на 
детей до 3 лет. В этом случае 
полагается по 5 тысяч ру-
блей на ребенка за апрель, 
май и июнь. Заявить о себе 
надо через личный кабинет на 
сайте Пенсионного фонда или 
через портал госуслуг. Если вы 
этого еще не сделали и сделае-
те до 30 июня - получите деньги 

за два месяца (апрель и май), 
а потом еще дополнительно 
5 тысяч за июнь. Если подади-
те заявление после 30 июня, 
выплатят всю сумму (15 тысяч) 
единовременно.

ТУРСЕЗОН 
НАЧИНАЕТСЯ,
НО С ОГРАНИЧЕНИЯМИ

С 1 июня потихоньку бу-
дут сниматься запреты, 
введенные в связи с коро-
навирусом в туристическом 
секторе. Первыми заработают 
санатории, имеющие медицин-
скую лицензию. В регионах, ко-
торые к этому готовы, разреше-
но также открывать апарт-отели 
(это где размещение в апарта-
ментах с кухней, отдыхающие 
не ходят в общую столовую) и 
селить туристов в отдельно сто-
ящих коттеджах. Возобновляет 
полеты бюджетная авиакомпа-
ния «Победа». Однако многие 
ограничения сохранятся, в част-
ности, требование соблюдения 
социальной дистанции.

Также с 1 июня вступают 
в силу новые правила, ре-
гламентирующие детский 
отдых. Организовывать его 
имеют право только лагеря и 
предприниматели, включенные 
в специальный реестр. Новше-
ства разрабатывались еще до 
коронавируса.

СОЦПОДДЕРЖКУ 
НЕ ТРОНЬ!

С 1 июня судебные приста-
вы не смогут накладывать 
взыскания на большую 
часть соцвыплат (включая 
соцподдержку семьям с деть-
ми), а также компенсации, свя-
занные с чрезвычайными ситуа-
циями. Главное, такие выплаты 
будут обозначаться при пере-
числении особым кодом, что-
бы их можно было распознать. 
Иначе получалось смешно: ряд 
соцвыплат и раньше нельзя бы-
ло отбирать за долги, но это 
происходило, поскольку непо-
нятно было, что это за деньги 
пришли на банковский счет.

ЧТО ЕЩЕ
ИЗМЕНИТСЯ

 ✓ Безработных избавят от 
сбора лишних документов, 
для того чтобы зарегистри-
роваться в центре занято-
сти. С 1 июня центры начнут 
сами получать необходимую 
информацию из баз данных 
загсов и МВД.

 ✓ С 14 июня за перевод 
денег между счетами в 
одном и том же банке, но 
в разных регионах (кто-то 
посылает, допустим, деньги 
из Москвы родственникам) 
комиссию не будут брать. 
Сейчас многие банки берут 1 - 
1,5% от суммы перевода.

 ✓ В июне самозанятым нач-
нут возвращать уплаченные 
ими в 2019 году суммы на-
лога на профессиональный 
доход. Так решено поддержать 
в связи со сложной экономи-
ческой ситуацией граждан, 
которые рискнули честно за-
регистрироваться и открыть 
государству свои заработки.

 ■ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

Власти решили 
подкачать прессу
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Пока многодетные родители говорили с президентом о проблемах 
семьи, на одном из квадратов экрана 3-летний Вася Калмыков 

из Ростовской области передавал Путину свои приветы. 
Президент его заметил и послал в ответ воздушный поцелуй.

 ■ НАПОМИНАЛКА «КП»

Новые законы июня:
Получаем президентские
10 тысяч и едем в санатории

«Как вам удается сохранять 
такую форму?»

Голосовать по поправкам 
в Конституцию 
будем 1 июля
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Вчера был праздничек - День защиты детей. 
Но интересно:

Чем ваши дети 
лучше вас?
Сергей БОЯРСКИЙ, депутат Госдумы, 
отец двух дочерей:

- Я не лучше папы и мамы. Не нужно устраивать конкурен-
цию поколений. Дети мои уже не носили галстуки пионерские. 
Надеюсь, цифровизация не опустошит их души. Младшая, 
Сашка, пользуется всеми новинками, но любит проводить 
время с друзьями. Главное, чтобы они росли в мире без 
масок и пандемий.

Михаил ГРУШЕВСКИЙ, пародист,  
отец дочери и сына:

- И Миша, и Дарья лучше меня во всех смыслах. Дочка и 
фотограф, и художник, и литератор. Она к своим 18 прочла 
больше, чем я за свои 55. А Мишка утром просыпается и 
спрашивает: папа, тебе снился футбол? У него легомания - а у 
меня нервов не хватит детальки стыковать. И у сына каждую 
субботу на завтрак мороженое, чего никогда не было у меня.

Герман СТЕРЛИГОВ, крестьянин,  
отец пятерых детей:

- Дети с младенчества христиане. У них головы не забиты 
фильмами, глупой литературой. Не курят с детства, как я. 
Более здоровы. Я вырос на Большой Ордынке, а они в полях-
лесах, в труде и в седле. Они умеют больше дельных вещей. 
Они узнали то, что я узнал к 50 годам! 

Игорь МОРОЗОВ, сенатор от Рязани,  
отец сына и дочери:

- Наши дети опережают нас по использованию цифровых 
знаний. А глядя на внуков, я вижу, что они уже с 5 лет рабо-
тают в компьютере. Внучка гениальна в свои 7 лет - понятно, 
что ей многое подсказал мой сын. Но главное - что она де-
лает. Создает дом, где будет жить с семьей на берегу моря. 

Сергей МАЗАЕВ, лидер группы  
«Моральный кодекс», отец четверых детей:

- Мои дети более развиты, чем я. Старший сын, Илья, играл 
в рок-группе, но давно не выступает - преподает в московском 
вузе. Младший, Петя, учится в музшколе. В чем проявится 
его талант, пока непонятно.

Вадим ГАЛЫГИН, телеведущий,  
отец троих детей:

- Всем. Дети мои умнее, веселее, чем их папа... Да просто 
счастливее, чем я.

О том, куда поступят дети звезд  
> стр. 13.

За последние сутки наш сайт посетили 
5 миллионов 979 тысяч человек

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

69,71 
- 96 коп.

Отказался от прививок - 
оштрафуют!
Роман ГОЛОВАНОВ

В Минюсте 
собираются поменять 
Административный 
кодекс. Какие основные 
новые наказания 
и правила введут.

На сайте Минюста опубли-
кован новый вариант Админи-
стративного кодекса. Прошлая 
версия наделала много шума. 
Ее раскритиковали правоза-
щитники и юристы. А премьер 
Михаил Мишустин за слишком 
высокие штрафы для водителей 
пожурил. После скандала доку-
мент отправили на доработку, 
«разминировали» и выложили 
в сеть. Чтобы подготовиться к 
повторным публичным слуша-
ниям.

«КП» посмотрела, какие но-
вые правила могут появиться 
в России.

Этот пункт звучит особенно 
громко в эпоху коронавируса. 
Если вы увиливаете от прививки 
или медосмотра - штраф от 5 до 
7 тысяч рублей. Должностных 
лиц накажут на сумму от 7 до 10 
тысяч рублей. Индивидуальных 
предпринимателей - от 10 до 20 
тысяч. Юридических лиц - от 20 
до 30 тысяч. Кстати, предпри-
нимателям и фирмам за отказ 
от прививок могут запретить 
работать на 30 дней. Авторы 
идеи уверены, что так граж-
данин нарушает «санитарно-
эпидемиологическое благопо-
лучие населения».

Раньше такого в Администра-
тивном кодексе не было. После 
в Роспотребнадзоре объяснили, 

что наказание коснется толь-
ко представителей отдельных 
профессий. Тех, кто работает с 
инфицированными больными, 
кровью, биологическими жид-
костями человека или ухаживает 
за животными. Административ-
ная ответственность наступит, 
если человек приступил к делу 
без вакцинации.

СКИДКА НА ШТРАФЫ 50%
Раньше такой бонус работал 

только для нарушителей пра-
вил ГИБДД. Платишь штраф в 
ближайшие 20 дней - получаешь 
скидку 50%. Эту историю хотят 
распространить на все админи-
стративные штрафы.

Размеры штрафов и сроки дав-
ности по привлечению к ответ-
ственности увеличивать не будут.

Но в кодексе прописали, что 
общий срок давности привлече-
ния к административной ответ-
ственности - один год. Из пра-
вила будут исключения: 2 месяца 
(при рассмотрении дела об адми-
нистративном правонарушении 
органом, должностным лицом) и 
3 месяца (при рассмотрении де-
ла об административном право-
нарушении судом) либо более 
одного года (2, 3 и 6 лет).

НЕ ДЕНьГАМИ,  
А ПОРИЦАНИЕМ

Чтобы не портить людям био-
графию и не наказывать рублем, 
большинство штрафов хотят за-
менить «предупреждением». Это 
когда обвиняемый не принес 
особого вреда, но оставлять про-
ступок без внимания нельзя. Ну 
такая форма порицания от госу-
дарства. Распространят это на 

все юридические лица, индиви-
дуальных предпринимателей, а 
также их работников.

- Правило будет действовать 
только в тех случаях, когда ад-
министративное правонарушение 
совершено впервые, не относится 
к категории грубых администра-
тивных правонарушений и при 
этом отсутствуют отягчающие 
обстоятельства, - отметили в 
Минюсте.

РОДИТЕЛЕЙ  
С ДЕТьМИ-ИНВАЛИДАМИ 
АРЕСТОВЫВАТь НЕЛьЗЯ

Если мама или папа ухаживает 
за детьми - инвалидами первой 
или второй группы (до 14 лет), 
их нельзя привлекать к админи-
стративному аресту.

ПАРКОВКА НА ГАЗОНЕ
Есть еще один пункт, кото-

рый пришлось смягчить Мин-
юсту. Это штрафы за нарушение 
правил благоустройства города. 
Кстати, такую статью в феде-
ральный Административный 
кодекс вводят впервые. Что она 
предусматривает? Если броси-
ли во дворе старый автомобиль, 
накажут на 1 - 3 тысячи. Помыл 
машину в запрещенном месте - 
1 - 2 тысячи. Припарковался на 
газоне - 1,5 - 4 тысячи. Поставил 
авто на детской площадке - 2 - 5 
тысяч. В прошлой версии доку-
мента наказание было гораздо 
выше.

ЗАКОН О ТИШИНЕ
Раньше он работал как часть 

региональных правил. Теперь 
шуметь с 23 вечера до 7 утра за-
прещено по всей стране.

77,64
- 91 коп.
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+ 1,3%
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Суда на подводных крыльях летали по Волге до конца 
1990-х годов. В 2000-е годы от их использования отка-
зались. Но благодаря программе развития судострое-
ния они остались на плаву. В августе прошлого года 
первое судно типа «Валдай 45Р» прошло по Волге. А 
в прошлый вторник на воду спустили пятый «Валдай». 
В компании трех собратьев он прошел по реке Троца 
в Горьковское водохранилище.

 91.0
FM
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Виталий КАРНАУХ, 
Михаил КОНСТАНТИНОВ 

В Краснодарском крае 
официально стартовал 
курортный сезон.

В этом году он особенный. От-
пуск в условиях пандемии корона-
вируса требует соблюдения опреде-
ленных правил Роспотребнадзора. 
Поэтому заработали не все гости-
ницы и отели, а только санатории 
с медицинской лицензией - их на 
Кубани 201. В каждой здравнице 
есть аппараты ИВЛ и специальные 
боксы, в которые готовы отправ-
лять заболевшего коронавирусом 
туриста, если такой вдруг будет. 
Но и отдыхающие могут приехать 
только со справкой о том, что у них 
нет COVID-19. 

В Сочи - за лечением  
и Спортом

К одному из самых презентабель-
ных санаториев Сочи подъезжает 
минивэн. Из него выходит женщина 
в нарядной цветастой блузке. 

- Как же я обожаю этот санаторий, - 
говорит она, представившись. Женщи-
ну зовут Анна Крушинская, она сама 
из Москвы и приехала в сочинский 
санаторий уже не в первый раз. Еще 
до начала карантина в столице она 
предусмотрительно уехала в Сочи, 
сняла здесь квартиру и самоизолиро-
валась на два месяца, а затем решила 
отдохнуть в здравнице.

- Это чудесное место, - говорит 
пенсионерка. - Здесь такой воздух, 
отличное питание, персонал очень 
заботливый, да и медицинская помощь 
квалифицированная. Я много где бы-
вала в жизни, но здесь мне нравится 
больше всего.

Пока она рассказывает о себе, 
заходим во двор, где среди пальм и 
зелени развернут медицинский шатер. 
Через него проходят все гости - здесь 
измеряют температуру, дезинфициру-
ют руки туристы и персонал санатория 
заполняет медицинскую карту. 

Азамату Акопову, который приехал 
из Санкт-Петербурга на поезде, здесь 
выдали медицинскую маску, измерили 
давление и отправили уже на стой-
ку регистрации. Путевку ему еще в 
апреле предложили на работе. Азамат 
считает, что карантинные ограничения 
отпуску не помешают. 

- Это, конечно, несколько необыч-
но - вот такой «отдых в маске». Но не 
думаю, что это сильно повлияет на 
качество моего отпуска. Соблюдать 
такие ограничения не так уж трудно. 
Буду спортом заниматься, раз пока на 
пляж нельзя, - говорит Азамат.

 А вот в номер к Азамату нас не 
пустили.

- Все продезинфицировано, кроме 
гостей в номер никому нельзя, чтобы 
не занести заразу, - объяснила милая 
девушка на стойке регистрации. 

В целом на летний сезон в санато-
рии смотрят, скорее, со сдержанным 
оптимизмом, ожидая загрузки в после-
дующие месяцы до 88%. 

- В первый день к нам заехали 54 
человека из разных регионов России, 
наибольшее число их - из Москвы, 
Подмосковья и Санкт-Петербурга. 
До конца недели приедет всего 112 
человек, в том числе 20 детей,- го-
ворит директор санатория Ольга 
Заславская. - Мы работаем в стро-
гом соответствии с предписаниями 
Роспотребнадзора, на территории 
санатория у нас масочный режим, в 
номерах дважды в день проводится 
уборка, пляж пока не открыт, но мы 
готовы при первой необходимости 
начать работу нашего аквапарка на 
территории. 

Всего в Сочи пока работает 34 из 
65 санаториев, у которых есть мед-
лицензия. Остальные рассчитывают 
включиться в работу в течение бли-
жайших двух недель.

ГеленджиК -  
заСеление на 50%

А вот таким пустым и безлюдным 
один из самых популярных санатори-
ев в Геленджике не был за все свои 
35 лет. Здравница на этой неделе 

ждет всего 200 человек, хотя номер-
ной фонд рассчитан на 800. Сюда 
тоже везут гостей на минивэнах, 
приезжают люди и на легковушках 
- это в основном жители Кубани. 
И со всех, кто заселяется, просят 
справку об отрицательном тесте на 
коронавирус. 

- В этом месяце весь санаторий не 
будет заселен, - говорит директор 
здравницы Константин Димитри-
ев. - Ожидаем 50% заселения. Все 
требования санитарных врачей мы 
выполнили, у нас безопасно. 

Уже у стойки администратора 
нет привычных очередей. В прош-
лом году, когда стартовал сезон, 
людей привозили автобусами и они 
выстраи вались в очереди на реги-
страцию. Сейчас все по-другому. На 
стойке сотрудников здравницы боль-
ше, чем в целом туристов в холле. 

По всему санаторию висят объяв-
ления: «Дезинфекция помещений че-
тыре раза в день по 40 минут, в это 
время внутрь никого не пускают». 
А в масках ходят все - начиная от 
швейцара, заканчивая директором 
здравницы. 

 - Пляж закрыт, когда его откроют 
- пока не известно. Но когда это слу-
чится, попасть на него смогут только 

наши гости - люди со стороны, увы, 
не смогут купить абонемент, - гово-
рит Константин Димитриев. 

В столовой тоже нет никакого 
ажиотажа - здесь на смену швед-
ской линии пришли индивидуальные 
заказы. То есть турист заранее пре-
дупреждает администратора, что ему 
подать на завтрак, обед или ужин. 

- Мы знаем, что пляж закрыт, но 
лучше отдыхать и лечиться в сана-
тории, чем сидеть дома в четырех 
стенах, - улыбается москвичка Та-
тьяна Антоновна. В Геленджик она 
приехала на поезде вместе с 27-лет-
ней дочкой Викторией. - Отдыхать 
будем по максимуму - 14 дней! Я 
хотела сначала одна приехать, но 
дочь не пустила. Сказала, что со 
мной поедет. 

Мать и дочь встретили на санатор-
ной машине и привезли в здравницу. 
Всего в первый день лета в санаторий 
заселились 30 человек. 

В Анапе тоже встречали первых 
гостей. Всего вчера сюда приехали 
около 100 туристов. А в целом в ию-
не ждут около 3000 человек. 

А вечером во многих здравницах 
для немногочисленных туристов 
устроили концерты. Правда, посмо-
треть выступле-
ния отдыхающие 
смогли только с 
балконов своих 
номеров. 

 ■ из перВЫХ УСт

июнь - 
тестовый 
месяц
Зоя ВИШНЕВАЯ

- Туристов просят не поки-
дать территорию санаториев 
на первоначальном этапе. Но 
для большинства гостей данная 
рекомендация является преиму-
ществом, так как люди хотят 
находиться в гарантированной 
безопасности, - говорит член 
правления Российского 
союза туриндустрии, ген-
директор туроператорской 
компании в Сочи Бэлла Та-
расова. - Массового заезда в 
санатории в начале лета мы, 
конечно же, не ожидаем. Судя 
по брони, это 10-20 процентов 
от обычных продаж. Мы надеем-
ся, что с ослаблением ограничи-
тельных норм в регионах поток 
туристов увеличится. Июнь я бы 
назвала «тестовым» месяцем.  
А в июле уже готовимся к мас-
совым заездам.

ХРОНИКА 
КОРОНАВИРУСА

      ЗАРАЖЕНО   ВЫПИСАНО  УМЕРЛО   НА КАРАНТИНЕ
Краснодарский край   3908   2748      33     2835
Республика Адыгея    413     9         -        468

человек человекачеловек человек

В номер - после дезинфекции рук
регион встретил туристов:

Азамат Акопов  
показывает справку  

об отрицательном тесте 
на COVID-19, без которой 
в санаторий не пускают.

В Геленджике отдыхающих ждут швейцары 
 в масках и перчатках.

Юлия БАРАНОВА

и с каким 
настроением 
встречают 
«первых 
ласточек» 
отельеры?

- Что мы ждем от се-
зона? На сегодняшний 
момент ожидания ко-
леблются от «так и не 
начнется», до «будет 
провальным», - говорит 
председатель прав-
ления ассоциации 

отельеров АМОС Ва-
лентина Богданова. 
- Июнь, однозначно, по 
проценту загрузки вряд 
ли выдаст достойные по-
казатели. Тому причи-
ной и транспортные про-
блемы, ведь не из всех 
городов летают само-
леты или ходят поезда. 
Также настороженность 
многих граждан нашей 
страны не позволит им 
приехать на отдых в 

первые даты открытия. 
Плюс - масса вопросов 
для самих гостей, свя-
занных с получением 
справок об отсутствии 
коронавируса, требова-
ния властей о тотальной 
закрытости объектов 
размещений - все это 
не сильно способствует 
тому, чтобы гости все-
таки приехали. Но при 
всем в ближайшие меся-
цы интерес к курортам 

Краснодарского края 
достаточно высокий. А 
если смотреть глубже, 
на июль и август карти-
на по загрузке объектов 
более приятная. Даже 
руководители тех сана-
ториев, которым позво-
лено открыться, прекра-
сно понимают, что даже 
при достаточно высоком 
проценте загрузки в ию-
ле и в августе, а может 
быть, и в сентябре, пра-
ктически все объекты 
точно будут в убытке 
по году. 

 ■ КомментариЙ СпеЦиалиСта

Работа в убыток

Фото и видео 
с открытия 
курортов - 
на сайте
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Виктор БАРАНЕЦ

Но главной 
задачей этой 
«атаки» 
было 
участие 
еще 
и турецких самолетов.

Появление кораблей стран НАТО у рос-
сийских территориальных вод, а самолетов 
блока - у наших воздушных границ давно ста-
ло привычно. Правда, интенсивность таких 
поползновений в последние годы (особенно 
после «крымской весны»-2014), по данным 
Минобороны России, возросла в 5 - 8 раз. 
И при этом заметно меняется и «конфигу-
рация» таких маневров.

Из самого свежего: 2 стратегических 
бомбардировщика США (способных нести 
ядерное оружие) прошли над Атлантикой, 
территорией Польши и Украины, а затем - 
над Черным морем. Причем их сопровожда-
ли - этаким «почетным эскортом» - украин-
ские истребители Су-27 и МиГ-29, а также... 
турецкие самолеты-заправщики.

Российские ПВО подняли пару истреби-
телей на перехват. И американцы убралась 
восвояси. И вроде никаких ЧП не произо-
шло. Рутинный эпизод.

Но любопытны два момента.
Первое: зачем бомбардировщики США 

для своего захода на Черное море исполь-
зовали турецкие «автопоилки» и украинских 
«сторожей»?

Понятно, что отрабатывалась некая груп-
повая воздушная операция. Но в ней больше 
политики, нежели практического военного 
смысла. Сплотить под своим крылом и по-
тренировать ВВС Украины и Турции. Пока-
зать, кто для них хозяин.

Второе. Военно-политический месседж 
этой вылазки явный: оказать давление на 
Россию из-за «отхапанного» Крыма, а за-
одно показать морковку членства в НАТО 
Киеву и еще прочнее привязать к своему 
военному альянсу ершистую Турцию.

Украина, давно скребущаяся в двери НА-
ТО, ведет себя как бедная девушка, готовая 
отдаться богатому гостю в собственной 
хате, - лишь бы соседке России насолить. 
Вот отсюда и совместные американо-укра-
инские учения.

Тем временем минобороны Украины уже 
заявило, что построит 2 военные базы по 
стандартам НАТО в Северодонецке (Луган-
ская область) и в Мариуполе (Донецкая 
область).

Добавим к этому поставки из США на 
Украину противотанковых комплексов «Джа-
велин» (снятых с вооружения из-за старо-
сти), морских катеров (тоже сданных было 
в утиль, но пригодившихся для украинских 
ВМС).

Печальнее то, что Украина становится 
для США не только оружейной свалкой, но 
и антироссийским плацдармом. И Москве 
это невольно придется учитывать...

Вчера британская королева Елизавета II выехала 
из карантина на коне. 1 июня, когда в стране сняли 
ограничительные меры, ее величество отправилась на 
прогулку верхом на 14-летнем пони по кличке Ферн. 

Елизавета приоделась демократично: твидовый жа-
кетик, рейтузы, легкий шарф, на голове - платочек.  Ни 

дать ни взять бабушка - божий одуванчик. Но 94-лет-
няя королева не привыкла сидеть в кресле-качалке! 
И, едва появилась возможность, отправилась в парк 
Виндзорского замка.

Это первое появление королевы на публике с начала 
пандемии. До этого ее видели 19 марта .

Картина дня: общество
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 ■ раЗрЕШИтЕ оБратИтЬсЯ!

Украина и Штаты 
отрепетировали 
атомную 
бомбардировку 
Крыма?

парад победы:

Против шерсти  
и хотелок толпы
Дмитрий ОЛЬШАНСКИЙ

почему надо сказать 
спасибо «кровавому 
режиму», который 
перенес парад, 
пожертвовав своими 
главными, любимыми 
символами.

Когда получилось известие, что 
парад в этом году будет 24 июня - и 
с минимальным количеством зрите-
лей, - а Бессмертный полк и вовсе 
переносится то ли на июль, то ли 
все устроится как-то иначе, пока 
неизвестно, - я прочитал сто патри-
отических постов о том, как все это 
странно, неправильно и ужасно.

А я подумал: и слава богу!
Потому что люди важнее симво-

лов.
Готов триста раз это повторить: 

люди важнее символов.
И уж в нашей-то стране - с на-

шей трудной историей, с нашим тя-
желым опытом - запросто можно 
было бы ожидать прямо противо-
положного, а именно - первомай-
ской-чернобыльской демонстрации 
1986 года.

Провести ее аналог - и не когда-то 
там летом, а прямо 9 Мая, плюнув на 
все эпидемические соображения, на 
всеобщее здоровье, - было бы очень 
легко и привычно.

Во-первых, мы знаем, что 
такое административный 
восторг.

Во-вторых, вирусно несо-
знательная часть народа (а 

это как раз самая патрио-
тическая часть и есть) вос-
приняла бы такое реше-
ние на ура.

Как, мол, хорошо, что весь мир в 
клетке сидит, а мы тут зато бравые, 
веселые, на свободе, у нас все от-
лично.

Ну а кого и как после этого в ре-
анимацию повезут - и наплевать.

А либеральная общественность с 
удовольствием представила бы по-
сле этого целый доклад - «жертвы 9 
Мая». Милые лица, простые чело-
веческие истории, рыдающие де-
ти, «90-летний ветеран подключен к 
ИВЛ, потому что его пригласили на 
праздник» и прочее «победобесие».

К счастью, где-то в высоких ка-
бинетах решили иначе - и против 
шерсти собственного же электората, 
что очень хорошо, когда речь идет о 
жизни и смерти. Нельзя всегда сле-
довать хотелкам толпы, когда-то на-
до ей и возразить.

Отдельно удачно вышло, что 24 
июня - это готовая рифма к 1945 
году, ну а что Бессмертный полк как 
бы завис в неопределенности - ох, 
милые, пусть бы это и была самая 
страшная наша проблема.

Ведь опять-таки запросто мож-
но было бы организовать его в день 
парада.

И - опять-таки - народ бы под-
держал.

Дорого ли стоит здоровье демон-
странтов с портретами - на чей-
нибудь высокомерный взгляд? Пусть 
погуляют, раз сами хотят.

Но все равно отложили. Если не 
могли себе позволить просто отме-
нить, то хотя бы не стали играть с 
огнем прямо сейчас.

Вот это и есть та самая медлен-
ная, но неизбежная гуманизация 
жизни, которая вытаскивает нас из 
страшного двадцатого века, и эти 
нынешние двадцать лет - нам тут в 
плюс, а не в минус.

Я, конечно, люблю своих русских 
патриотов, но сейчас - тот самый 
момент, когда их слушать не надо, 
а то они перезаразят друг друга, и 
не будет у нас никаких патриотов, 
одни забитые больницы.

Но так называемый кровавый пу-
тинский режим их не послушал.

Он пожертвовал своими главны-
ми, самыми любимыми символа-
ми - да еще и в юбилейный год - во 
имя жизни людей, которые никогда 
этого не оценят и спасибо не ска-
жут, поскольку не понимают, что 
происходит.

Я понимаю.
Я скажу.

Когда у микрофона 
полковник Баранец, 
страна может спать 

спокойно!  
«Военное ревю»  

по будням в 16.00 (мск)
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ЗАНЯТЬ  
И НАКОРМИТЬ ОРДУ

Ведущий Иван Панкин:
- Эпидемия коронавируса 

обострила вопрос, что нам де-
лать с мигрантами. Они стали 
главными конкурентами рос-
сиян на рынке труда. И уже 
появляются новости о напа-
дении безработных гастарбай-
теров на прохожих. Станет ли 
это поводом для столкнове-
ний?

Юлия Латынина:
- Опасность конфликтов не 

просчитывалась при завозе 
гастарбайтеров. Только при-
быль. Почему те же киргизы 
кладут плитку? Они меньше 
стоят, чем рабочие из Ивано-
ва, не говоря о москвичах. Но 
вот когда случилась эпидемия, 
вдруг выяснилось, что в го-
роде несколько миллионов 
мигрантов, деть их некуда и 
нужно чем-то занять. Потому 
что, если им не платить день-
ги, они будут грабить. Россий-
ское государство, которое так 
радостно пользовалось трудом 
мигрантов, об этом почему-
то не думало. И до сих пор не 
установило визовый режим со 
Средней Азией. Сложно ска-
зать, что с ними делать. Са-
мое разумное - вывозить на 
родину, но родина их не при-
нимает!

Георгий Бовт:
- Я могу объяснить действия 

властей - почему так долго не 
замораживали благоустрой-
ство и стройки. С точки зре-
ния медицины это было не-
правильно. А с точки зрения 
общественной безопасности 
все верно - мигрантов зани-
мали, им платили деньги. А 
потом и это остановили. Они 
сели в рабочих общежитиях 
скученно и заражают друг 
друга. А больше нет вариан-
тов. Только платить пособие, 
чтобы они не умерли с голоду, 
хотя юридического права они 
на это не имеют. Даже те, кто 
оформлен легально. Второй 
вариант - отловить и выслать. 
Третий вариант - санитарные 
лагеря под надзором армии. 
Третий вариант самый гу-
манный, но он требует воли и 
смекалки. Поэтому вопрос не 
решается вообще. Миллионы 
людей не имеют денег и предо-
ставлены сами себе, и скоро 
они могут начать отбирать еду 
у тех, кто послабее.

Михаил Делягин:
- Московские власти запу-

стили большинство строек, не 
все стройки восстановились. 
И нужно понимать, что только 
на стройках в городе и области 
3 миллиона гастарбайтеров. 
Если добавить курьеров, про-
давцов и тех, кто перебивался 
случайными заработками, по-
лучается огромная взрывоо-
пасная масса. И когда выяс-
нится, что на улицу выходить 
можно, но идти некуда, воз-
никнет проблема, которой 
российское правительство не 
осознает.

ДЕПОРТИРОВАТЬ  
ИЛИ ОСТАВИТЬ

Иван Панкин:
- Что вы предлагаете? Что 

делать?
Михаил Делягин:
- Отправить домой, но 

огромная часть мигрантов 
домой не хочет. Их там никто 
не ждет - раз. Пока они здесь, 
они кормильцы - два. Кто-то 
захочет вернуться, а те, кто не 
захочет, для них у нас много 
инфраструктурных проектов. 
Но в эти проекты - только в 
организованном порядке.

Дмитрий Стешин:
- Я не могу понять, почему 

крупнейшее и сильнейшее го-
сударство на постсоветском 
пространстве не может объ-
яснить соседям, что при эпи-

демии нехорошо 
закрывать грани-
цы и отказываться 
принимать своих 
граждан. Может. 
Почему этого не 
происходит? Наша экономи-
ка зависит от мигрантов не 
меньше, чем ВВП Таджики-
стана, на четверть состоящий 
из переводов гастарбайтеров. 
Без труда мигрантов нам то-
же не обойтись, и есть очень 
серьезные лоббисты, которые 
поддерживают завоз гастар-
байтеров. Поэтому сейчас 
проблему подморозили. До 

первых конфликтов, побоищ, 
массовых грабежей.

ХОТЯТ ЛИ РУССКИЕ  
РАБОТАТЬ?

Иван Панкин:
- Без мигрантов не обой-

тись? Неужели?
Юлия Латынина:
- Мой хороший знакомый, 

инженер, рассказал, как еще 
в советское время молодым 
инженером приехал в село. 
Прокладывали какую-то сеть, 
и ему дали бригаду рабочих. 
Конечно, они начали пить. 
Он стучал им по макушкам, 
и пить они перестали. Поч-
ти сразу же выяснилось, что 
трезвыми эти рабочие стали 
зарабатывать в три раза боль-
ше. У них появились девушки 

и вообще блеск в глазах. Как 
только они начали работать, у 
них появился интерес к делу. 
Думаю, такой же эффект бу-
дет, если в России исчезнут 

мигранты. Это сказки, 
что, если мигрантов не 
будет, никто работать не 
станет.

Николай Сванидзе:
- Не соглашусь. Я пони-

маю скорбь, связанную с 
тем, что приехали люди 
из других республик и 
стали бесправными, им 
можно платить копейки, 
они стерпят. Да, они дем-

пинговали на рынке труда. И 
раньше мало кто из своих был 
готов идти убирать улицы. А 
сейчас никто не пойдет за та-
кие деньги. Давайте сделаем 
так, чтобы люди, убирающие 
улицы, не были бесправны-
ми. Давайте защищать инте-
ресы тех же таджиков, давайте 
требовать, чтобы за этот труд 
платили нормальные деньги, 

тогда эта зарплата будет инте-
ресна и нам, русским.

Михаил Делягин:
- Как я понимаю, мигранты 

получают на руки лишь поло-
вину или треть своей зарпла-
ты. Потому что формальные 
деньги, на которые их берут, 
зачастую больше тех, на кото-
рые возьмут граждан РФ. Ра-
ботать дворником и местные 
жители были бы счастливы. 
Но им не повезло, они рус-
скими родились в России, их 
туда не пустят.

ПОЧЕМУ ОНИ 
НЕ АССИМИЛИРУЮТСЯ

Иван Панкин:
- Можно как-то обойтись 

без насильственной депорта-
ции? Есть варианты?

Николай Сванидзе:
- Проблемы не будет, если 

мигранты будут интегрирова-
ны в наше общество, станут ча-
стью нас, их дети будут учиться 
в наших школах, читать Пуш-
кина в подлиннике, во втором 
поколении они станут такими 
же, как мы. А дома продолжат 
строить.

Михаил Делягин:
- Есть количественный по-

рог, который может ассими-
лироваться. Когда огромная 
группа людей устраивает по-
литическую демонстрацию с 
перекрытием дорог в центре 
города, это уже не религиоз-
ный праздник. Это уже демон-
страция силы или даже захват 
территории под прикрытием 
праздника.

Если у нас бурно развивается 
экономика и в обществе пози-
тивные настроения, мы можем 
ассимилировать большее ко-
личество людей. Но нынешнее 
российское общество никого 
ассимилировать не может, да-
же своих же граждан из ряда 
регионов.

Михаил Делягин:
- В сегодняшней реально-

сти ассимиляция через шко-
лы приводит к тому, что там 
невозможно учиться. Часть 
учеников не понимает рус-
ского языка и в силу семей-
ного воспитания не восприни-
мают женщину-учителя. Это 
реальная проблема. В итоге у 
нас возникают школы-гетто, 
откуда бегут жители Москвы. 
Когда школьники из ближнего 
зарубежья объясняют своим 
соученикам, что учительницу 
слушать не надо, потому что 
это «не по Корану», происхо-
дит «обратная ассимиляция». 
И говорить об уровне образо-
вания в этих школах не при-
ходится.

Юлия Латынина:
- В некоторых окраинных 

московских школах детей 
мигрантов уже большинство 
в классах. Хотя в Германии 
эта проблема еще острее. Все 
мы знаем, как в результате из-
менения этнического состава 
страны меняется культура.

ПО ПЯТАМ  
ЕВРОХАЛИФАТА

Иван Панкин:
- Есть ли реальные примеры 

интеграции и ассимиляции?
Николай Сванидзе:
- Я тоже коренной москвич, 

и не в первом поколении. Мне 
приятнее мос квичи вокруг ме-
ня, люди моей культуры, рус-
ский язык у меня родной. Но 
давайте рассуждать здраво. 
«Страх перед чужими», люди, 
которые могут не нравиться, 
потому что они чужие, это на-
зывается ксенофобия. Ксено-
фобия существует со времен 

          Велика Россия, а мигрантов       девать некуда.  
Выгонять или      «переваривать»?

Пандемия оставила 
без работы 
не только 
миллионы 
россиян, но и 
гастарбайтеров.  
На родину они 
вернуться не могут 
и не хотят. Что нам 
с ними делать?

На этот вопрос в эфире  
Радио «Комсомольская правда» (fm.kp.ru) ответили известные публицисты  
Николай Сванидзе, Юлия Латынина, Георгий Бовт, экономист Михаил Делягин 
и журналист «КП» Дмитрий Стешин (см. фото).
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Из-за фейковой новости о том, что в Казахстане смягчен пограничный режим, 
тысячи граждан Узбекистана, которые собирались вернуться домой, застряли 

среди поля на границе Самарской области. Некоторые живут прямо в палатках. 
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каменного века, когда любой 
человек, говорящий на другом 
языке, - твой враг, который 
разобьет твою голову и уведет 
твою женщину. Это древний 
страх.

Мигранты, если их пра-
вильно интегрировать в нашу 
жизнь, станут такими же, как 
мы. Они захотят делать карье-
ру и будут учить язык. И они 
приходят к нам, чтобы стро-
ить дома и чистить дворы. Их 
надо вплавлять в нашу жизнь 
по тысяче, по миллиону! Нас 
146 миллионов в России, нас 
больше, чем любых мигрантов. 
Пусть они становятся частью 
нас. В США 330 миллионов, 
это страна мигрантов, и она 
достигла успехов.

Юлия Латынина:
- В России все происходит не 

так быстро, и это одна из при-
чин, почему нужно немедлен-
но вводить визы со Средней 
Азией и тормозить миграцию. 
А дальше разбираться с соб-

ственным населением, кото-
рое якобы не хочет работать. 
И говорят это чиновники, ко-
торые меньше чем виллой в 
Италии не обладают.

НЕПЫЛЬНЫЕ МЕСТА -  
ПО НАСЛЕДСТВУ

Иван Панкин:
- Допустим, мы введем визы 

на самых «мигрантоопасных» 
направлениях. Все наладится?

Дмитрий Стешин:
- Свободное перемещение 

через границы людей чужих 
культур отрядами по полтора-
два миллиона человек, даже с 
самыми благими намерения-
ми, рано или поздно приведет 
к конфликтам. Я несколько 
раз был в Косово и видел, как 
это происходит: взорванные 
храмы и коренные жители, за-
пертые в анклавах.

Да и у нас, в России, были 
уже конфликты с мигрантами. 
Их могло быть больше, но тут 
заслуга нашей терпимости и 

тех же мигрантов. Они 
не так ужасны. Есть 
рациональное зерно в 
словах «Все мы - дети 
СССР». У нас есть ба-
зовые общие принципы. 
Но это мигранты пер-
вого поколения, кото-
рые приезжали в 2000-х 
годах. Сейчас едут уже 

молодые люди, не знающие 
языка и не помнящие СССР. 
И большой вопрос: а какое 
отношение к России сейчас 
культивируется в этих странах?

Николай Сванидзе:
- Просто сказать: «Все, боль-

ше никто не приедет» - нельзя. 
У нас рухнет экономика. Это 
не каприз. Мигранты у нас бу-
дут! Будут! У нас демографиче-
ская яма, и не я ее придумал! 
И если они получат права, то 
снизится коррупция, пото-
му что только с бесправным 
можно делать все что угодно. 
У нас целые группы силовых 
структур заинтересованы в 
бесправных мигрантах. Если 
человек работает, у него долж-
ны быть права. И тогда они 
будут ассимилироваться, все 
или нет - не знаю, но другого 
пути нет. Пусть не чувствует 
себя волком во враждебном 
окружении. Кругом говорят на 
незнакомом языке, в Аллаха не 
верят, меня ненавидят, а я их 
ненавижу! Так невозможно, 
это плохо кончится.

Дмитрий Стешин:
- Ненормально, когда целые 

отрасли экономики России 
заняты людьми с паспортами 
иных государств. Работа двор-
ника всегда была занятием 
студентов. У меня родители 
работали в студенчестве, де-
ти известных экономистов и 
сами экономисты, уж не буду 
называть фамилии. Теперь эта 
сфера для коренных закрыта.

Дальше. Наши мужики 
всегда успешно трудились в 
такси и на стройках, у меня 
дед - строитель, и помогать 
ему было не нужно. Еще две 
отрасли, откуда вытеснили 
местных люди с непонятной 
компетенцией.

И самый неприятный при-
мер. Я посмотрел ради инте-
реса через «Гос услуги», какая 
у меня будет пенсия: 15 тысяч 
рублей, хотя я всю жизнь ра-
ботаю вбелую и плачу все на-
логи. Куда идет пенсионер, 
способный работать? В бли-
жайшую локацию - сторожем, 
в магазин, консьержем. Сей-
час все эти непыльные места 
заняты мигрантами. Плотно, 
то есть один уехал в Таджики-
стан, заработав на дом, следом 
приехал племянник. Так что 
я не знаю, где будет работать 
нынешнее поколение пожи-
лых. Не знаю, где будут рабо-
тать люди, которые по итогам 
пандемии окажутся на улице, 
нам называют страшные циф-
ры - миллионы. И столкно-
вения безработных местных с 
мигрантами, которые подмя-
ли все простые вакансии, где 
можно заработать хоть что-то, 
скорее всего, неизбежны.

О расовых погромах  
в США > стр. 15.

Полностью 
прочитать спор  
о мигрантах можно  
на сайте kp.ru.  
И там же мы ждем вашего  
мнения о проблеме

          Велика Россия, а мигрантов       девать некуда.  
Выгонять или      «переваривать»?
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Во многих 
больших городах 
на уборке улиц 
редко найдешь 

славян...
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ХРОНИКА
КОРОНАВИРУСА

ЗАРАЖЕНЫ (мир)  6 278 405  (+106 103)
ЗАРАЖЕНЫ (Россия) 414 878   (+9035)

человека за сутки

По состоянию
на 9 апреля
2020 года

По состоянию
на 1 июня
2020 года.

УМЕРЛИ (мир)  374 157 (+2982)
УМЕРЛИ (Россия) 4855  (+162)

Хроники  
коронавируса  

слушайте каждый час  
в эфире Радио «КП»

Юлия САЛЬНИКОВА,  
Анна НИКОЛАЕВА

Россия начала 
выпускать препарат 
для лечения 
коронавируса - 
авифавир.

Его эффективность доказана кли-
ническими исследованиями. Пре-
парат действует не только как 
блокатор вируса, он способен 
нарушать механизмы распро-
странения инфекции в орга-
низме.

Изначально это японская разра-
ботка  - в мире она известна под 
названием фавипиравир. Но срок 
патента на действующее вещество 
истек, и теперь любая фармкомпа-
ния вправе разработать собствен-
ную технологию производства.

- Сегодня его тестирование про-
тив COVID-19 идет в нескольких 
странах мира, - рассказал министр 
здравоохранения Михаил Му-
рашко.

В России фавипиравир будет ис-
пользоваться под торговым назва-
нием авифавир.

Действующее вещество лекар-
ства позволяет сократить дни болез-
ни. В ходе клинических испытаний 
препарата получены обнадеживаю-
щие результаты:

 ✓  у 60% из 40 человек, при-
нимавших лекарство, тест 
показал отрицательный ре-
зультат на коронавирус через 
5 дней;

 ✓  выздоровление наступило 
в два раза быстрее, чем у 
больных, которых лечили други-
ми средствами;

 ✓ - эти данные совпадают с резуль-
татами китайских исследований, 
которые также показали сокра-
щение срока болезни с 11 до 
4 - 5 дней.

По оценкам экспертов, поставки 
авифавира в больницы для лечения 
больных COVID-19 могут начаться уже 
11 июня. В месяц в стране планируют 
выпускать свыше 60 тысяч упаковок 
лекарства, но когда оно поступит в 
свободную продажу, пока неизвестно.

А в это вРемя

Получи, зараза, 
пилюлю

 91.0
FM

Ученый-биофизик 
считает, 
что бездумное решение 
государств загнать 
мир в карантин 
было мотивировано 
не научным расчетом, 
а паникой.

Этот 73-летний профессор 
Стэнфордского университе-
та - один из самых автори-
тетных специалистов в своей 
области. Член Национальной 
академии наук США и ее бри-
танского аналога - Лондон-
ского королевского обще-
ства, лауреат Нобелевской 
премии по химии-2013. Да, 
как любят подчеркивать оп-
поненты, не эпидемиолог, а 

«всего лишь» биофизик. Но 
ранее он уже смоделировал 
развитие эпидемии в Китае: 
предсказал, что пик придется 
на февраль, заболеют 80 ты-
сяч, умрут 3,2 тысячи. В итоге 
почти так и случилось!

А сейчас его цитируют ве-
дущие британские газеты 
DailyMail и Telegraph. По 
мнению профессора Майкла 
Левитта, бездумные меры го-

сударств, загнавших весь 
мир в карантин, - не более 
чем грандиозное надува-
тельство.

Решение держать людей 
взаперти было мотивиро-
вано не научным расчетом, а 
паникой. Ниже - слова уче-
ного:

- Решение держать людей 
взаперти было мотивирова-
но не научным расчетом, а 
паникой. Математическая 
модель, на которую ориенти-
ровалось государство, загоняя 
нас в карантин, преувеличива-
ло возможную смертность от 
ковида в 10 - 12 раз. И это не 
только мое мнение. Таковы 
выводы доклада одного из 
крупнейших банков США - 
JP Morgan: карантин не изме-
нил курс пандемии, но лишил 
миллионы людей средств к 
существованию.

Вирус имеет свою динами-
ку, и карантинные меры ей 
не соответствовали: или за-
паздывали, или были неэф-
фективными и дали незначи-
тельный эффект. В Германии 
после облегчения каранти-
на «уровень заражаемости» 
остался на том же уровне, в 
Дании после возобновления 

работы школ и торговых цен-
тров - упал.

Думаю, «блокада» не спасла 
нас. Да, возможно, какое-то 
количество людей не погибло 
в ДТП, перестав ездить на ма-
шинах. Но социальный урон: 
домашнее насилие, разводы, 
алкоголизм - достиг экстре-
мальных масштабов. Каран-
тин не сохранил жизни - он 
СТОИЛ многих жизней.

Я признаю, что карантин 
может быть эффективным, 
но это в большей мере сред-
невековая мера, чью важность 
преувеличили эпидемиологи, 
и все их послушали. Экс-
пертной дискуссии о том, 
как действовать, почти не 
было. Полагаю, правитель-
ству следовало бы надеть на 
британцев медицинские ма-
ски и помочь им по-другому 
продолжить работать. Но как 
наши лидеры, так и простые 
люди впали в панику. На ре-
зультаты смотрите сами.

Подготовил 
Эдвард ЧЕСНОКОВ.

Алексей ВАРЕНОВ  
(Наш соб. корр.)

эксперты определили, что 
жесткие меры в экономике 
вводились тогда, когда 
эпидемия уже пошла на спад.

Норвежский институт здравоохранения 
(частичный аналог российского Роспотреб-
надзора) опубликовал доклад «Эпидемия 
КОВИД-19: наука, ситуация, прогноз, риск и 
ответные меры в Норвегии…», в котором был 
сделан парадоксальный вывод: на момент 
введения чрезвычайных мер в Норвегии 12 
марта этого года распространение вируса 
SARS-CoV-2 было близко к спаду. Важней-

ший, но во многом условный показатель 
заразности на тот момент в стране был 
немногим выше единицы. Проще говоря, 
один норвежец мог (в теории) заразить лишь 
1,1 соотечественника. Если этот показатель 
меньше единицы, то эпидемия идет на спад, 
и вводить суровые ограничения в жизни и 
экономике не стоило.

Однако никто правительство за сверхреак-
цию не винит: микробиологи признают, что и 
сами тогда не располагали полными данными 
насчет числа инфицированных и заболевших. 
Директор Института здравоохранения эпиде-
миолог Камилла Столтенберг считает, что 
нынешних показателей заболеваемости, 
уверенно позволяющих постепенно от-
крывать экономику (и облегчать граж-

данам жизнь), можно было бы достичь,  
ограничившись более мягким санитарно-
эпидемиологическим режимом. Напри-
мер, ученые и раньше призывали не 
закрывать школы и детские сады.

Так кто же прав? Или кто виноват? Побе-
дителей не судят: пик заболеваемости был 
пройден еще 28 марта, число заболевших 
составило 15 сотых процента населения, 
погибло 236 человек. Очень хорошие пока-
затели. Но в случае возникновения второй 
волны эпидемии норвежские власти будут 
уже лучше прислушиваться к рекоменда-
циям ученых, надеется Столтенберг, и для 
борьбы с вирусом выберут не столь жест-
кие инструменты.

Хельсинки.
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Этот снимок сделан во время 
вручения Майклу Левитту 

Нобелевки по химии. 

 

все новости 
о коронавирусе, 

исследования 
ученых - на kp.ru

шУтКА 
из интеРнетА

нобелевский лауреат майкл Левитт:

Карантин убил 
больше людей,  
чем спас СПРАвКА «КП»

Майкл ЛЕВИТТ - британский, 

израильский и американский 

биофизик, лауреат Нобелевской 

премии по химии за 2013 год за 

«компьютерное моделирование 

химических систем». Член Наци-

ональной академии наук США.

тем вРеменем

в норвегии признали: заморозка экономики 
из-за вируса могла быть ошибкой

АПРеЛЬ

мАЙ

иЮнЬ

ВЫЗДОРОВЕЛИ (мир) 2 852 761 (+109 155)
ВЫЗДОРОВЕЛИ (Россия)  175 877 (+3994)

ооБое мнение
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При этом 
сохранится полное 
финансирование 
отрасли  
из регионального 
бюджета.

Аномальные замо-
розки и серьезная засу-
ха - эта весна оказалась 
богатой на неблагопри-
ятные «сюрпризы» по-
годы. Природа сущест-
венно осложнила работу 
сельхозпроизводителей 
Краснодарского края и 
без того пострадавшую 
от распространения ко-
ронавируса. Как мини-
мизировать негативные 
последствия и спасти 
урожай, обсуждали на 
совещании главы реги-
она Вениамина Кондра-
тьева. В мероприятии 
приняли участие вице-
губернаторы, сотрудни-
ки администрации края, 
представители профиль-
ных министерств и ве-
домств. Лейтмотивом 
встречи стала текущая 
ситуация в агропро-
мышленном комплексе 
Кубани.

СокРатить ПотеРи
Открывая заседание, 

глава региона отметил, 
что год для аграриев вы-
дался непростым. Не-
смотря на то, что поле-
вые работы выполнены 
качественно и в поло-
женные сроки, в марте 
и апреле ударили замо-
розки до -11, а потом на-
ступила засуха. В итоге 
повреждена половина 
озимых посевов. Поле-
вые культуры погибли 
на площади 52 тыс. га. 
И теперь, по словам гу-
бернатора, необходимо 
принять все меры, чтобы 
спасти урожай.

- Более 18 млрд рублей 
мы выделили на помощь 

отраслям экономики и 
соцсферы из-за корона-
вируса, но сельское хо-
зяйство тоже нуждается 
в поддержке. И это не 
расходы бюджета, а ин-
вестиции, - заявил Вени-
амин Кондратьев.

Вице-губернатор Ан-
дрей Коробка сообщил, 
что по поручению главы 
региона был создан штаб. 
На протяжении полуто-
ра месяцев специалисты 
практически ежедневно 
выезжали в поля и дава-
ли рекомендации, чтобы 
максимально сохранить 
каждый килограмм бу-
дущего урожая. Экспер-
ты прогнозировали, что 
потери урожая достигнут 
70%, однако, по данным 
регионального минсель-
хоза, при благоприятных 
погодных условиях их 
удастся сократить до 30%.

Вениамин Кондрать-
ев подчеркнул, что, не-
смотря на пандемию, 
финансирование АПК 
края сокращено не будет. 
А сейчас нужно принять 
все меры для сохранения 
урожая, провести необ-
ходимые работы по уходу 
за посадками, подгото-
вить склады и зернохра-
нилища.

- Сейчас мы делаем 
ставку на качество зер-
на. Пусть пшеницы бу-
дет немного, но главное, 
чтобы она была качест-
венная. Но еще важнее 
уже сегодня позаботить-
ся об урожае следующе-
го года, уделить особое 
внимание семенным 
посевам, - акцентировал 
глава края.

ФРуктов хватит  
на вСех

Непростая ситуация 
сложилась и в производ-
стве плодовых и ягодных 
культур. Как сообщает 
краевое министерство 
сельского хозяйства, 
из-за аномальных замо-
розков пострадало более 
19 тыс. га садов по всему 
краю. Согласно прогно-
зам ведомства, сниже-
ние урожая косточковых 
культур может составить 
около 80%, семечковых 
- около 60%. Однако, 
как подчеркнул Андрей 
Коробка, полученно-
го урожая фруктов бу-
дет достаточно, чтобы 
обеспечить всех жите-
лей края. Заместитель 
руководителя региона 
отметил, что благодаря 
личному участию губер-

натора, который напря-
мую обратился к прези-
денту, аграрии Кубани 
могут рассчитывать на 
господдержку.

Также Андрей Короб-
ка подчеркнул, что от си-
туации на полях зависит 
и заготовка кормовой 
базы для животновод-
ства. Ученые предло-
жили включать в раци-
он крупного рогатого 
скота продукты перера-
батывающей промыш-
ленности, ячменную и 
гороховую солому. По 
оценкам регионального 
минсельхоза, край име-
ет достаточные резервы, 
поэтому дефицита кор-
мов не будет.

МелиоРация 
для Развития 
МеждунаРодной 
тоРговли

Вице-губернатор так-
же сообщил, что уже 
с июня запланировано 
ввести в эксплуатацию 
не менее 3 тыс. га оро-
шаемых земель. Работа 
по улучшению плодоро-
дия почвы ведется в рам-
ках нацпроекта «Между-
народная кооперация и 
экспорт» и ведомствен-
ной программы «Раз-

витие мелиоративного 
комплекса России».

По информации кра-
евого минсельхоза, уве-
личение площади оро-
шаемых земель позволит 
нарастить объемы про-
изводства экспортно-
ориентированной сель-
хозпродукции. До 2024 
года - в регионе плани-
руется начать обрабаты-
вать не менее 24,1 тыс. га 
мелиорируемых земель. 
По данным ведомства, в 
прошлом году на Кубани 
прибавилось 8,2 тыс. га 
мелиорируемых земель. 
В том числе 5,1 тыс. га 
по нацпроекту. 

- Задача на этот год - 
ввести в эксплуатацию 
не менее 5,5 тыс. га ме-
лиорируемых земель. В 
том числе не менее 3 тыс. 
га в рамках профильного 
нацпроекта и не менее 
2,5 тыс. га в рамках ве-
домственной програм-
мы, - акцентировал Ан-
дрей Коробка.

Региональный мин-
эконом сообщает, что 
общая сумма господдер-
жки на проведение мели-
оративных мероприятий 
превышает 437 млн ру-
блей из федерального и 
краевого бюджетов. 
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глава региона 
стал инициатором 
новых форматов 
торговли местной 
продукцией.

краснодарский край 
успешно реализует по-
ручения президента РФ 
о развитии товаропрово-
дящей инфраструктуры.

По информации краево-
го департамента потреби-
тельской сферы и регули-
рования рынка алкоголя, 

на кубани более 60 тысяч 
объектов розничной и оп-
товой торговли. Помимо 
торговых сетей и стаци-
онарных магазинов, в ре-
гионе открываются новые 
торговые площадки, в том 
числе придорожные рынки 
и ярмарки выходного дня, 
социальные ряды для реали-
зации продукции, выращен-
ной на частных подворьях. 
кроме того, губернатор 
края Вениамин кондратьев 
стал инициатором внедре-

ния новых форматов торгов-
ли. Речь идет о фермерских 
двориках, а также об обя-
зательной продаже продук-
ции кубанских производите-
лей в сетевых магазинах. 

- Из общего количества 
рынков и ярмарок России на 
краснодарский край прихо-
дится около 2,7% объектов. 
При этом в регионе на ры-
ночно-ярмарочных объектах 
сконцентрировано 18,4% 
торговых мест от общего по-
казателя в стране, - отметил 

руководитель департа-
мента потребительской 
сферы Роман Куринный.

По оценке ведомства, 
за последние три года в 
крае на 38% возросло ко-
личество нестационарных 
торговых объектов. В на-
стоящее время насчитыва-
ется 12,7 тысячи павиль-
онов и киосков, половина 
из которых работает кру-
глый год. Больше всего 
таких торговых объектов 
зафиксировано в красно-

даре, Сочи, Новороссий-
ске, Геленджике, анапе и 
в Ейском районе. В год на 
рынках и ярмарках реали-
зуют продукцию на сумму 
около 110 млрд рублей.

- Нестационарные объ-
екты восполняют дефицит 
торговых площадей в спаль-
ных районах населенных 
пунктов и являются эффек-
тивным каналом сбыта сель-
скохозяйственной продук-
ции. Формат востребован у 
жителей крупных городов и 

отдаленных населенных пун-
ктов, где также налажена 
развозная торговля, - под-
черкнул Роман куринный.

По объемам продаж 
на рынках и ярмарках в 
2019 году кубань нахо-
дится на третьем месте 
среди субъектов России. 
По данным краевого де-
партамента потребсфе-
ры, доля краснодарского 
края составляет 6,1% от 
объема реализуемой про-
дукции по всей стране. 

хоРоШая 
новоСть

Экспорт 
сахара 
увеличили 
в 16 раз
в рамках 
нацпроекта  
с начала года 
за рубеж было 
отправлено  
158 тыс. тонн 
этого продукта.

общая сумма поста-
вок составила 54,7 млн 
долларов СШа. По ин-
формации краевого ми-
нистерства сельского 
хозяйства и перерабаты-
вающей промышленно-
сти, в общей сложности 
за прошлый год кубань 
экспортировала на за-
рубежные рынки сахара 
на сумму более 66 млн 
долларов СШа.

В ведомстве также 
сообщили, что на сегод-
няшний день кубанский 
сахар востребован в 
более 20 странах мира. 
Продукт экспортирует-
ся в Беларусь, Грузию, 
Грецию, Турцию, Мада-
гаскар, Израиль, СШа, 
ЮаР, армению, азербай-
джан и др. 

Развивать междуна-
родную торговлю помо-
гает краевой Центр под-
держки экспорта в новых 
экономических услови-
ях. Так, организация по-
могла одному из кубан-
ских производителей 
заключить контракт на 
поставку сахара с пар-
тнерами из казах стана. 
По информации депар-
тамента инвестиций и 
развития МСП, первая 
партия товара на сумму 
более 50 млн рублей уже 
отправлена.

По данным ведомства, 
в целом по нацпроекту 
«Международная коопе-
рация и экспорт» регио-
ну предстоит к 2024 году 
нарастить объем поста-
вок сельхозпродукции 
за границу до 3,8 млрд 
долларов.

Необходимо сделать все, чтобы спасти оставшийся урожай и сохранить 
семенной фонд для будущего года, подчеркнул Вениамин Кондратьев.

Край третий в стране по числу рынков и ярмарок
 ■ кСтати

Аграрии Кубани могут рассчитывать 
на новые меры господдержки
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К НАМ ПРИЕХАЛ, 
К НАМ ПРИЕХАЛ…

Для начала просто цитата из 
незабвенного Марка Твена. 
Потому что хотя и написано 
150 лет назад, а звучит очень 
современно:

«Не без опасения взялся вре-
менно редактировать сельско-
хозяйственную газету. Совер-
шенно так же, как простой 
смертный, не моряк, взялся бы 
командовать кораблем. Но я 
был в стесненных обстоятель-
ствах, и жалованье мне очень 
пригодилось бы. Редактор уез-
жал в отпуск, я согласился на 
предложенные им условия и за-
нял его место».

Вот так примерно и у ме-
ня случилось. Правда, устро-
ился я не временно, а очень 
даже постоянно, издание 
было не аграрным, а типа 
общественно-политическим, 
и редакторского опыта в отли-
чие от классика американской 
литературы за моей спиной 
было столько, что хоть в со-
бес представление на звание 
ветерана творческого труда 
составляй.

Название газеты не назо-
ву. Просто не хочу. Нет, это 
не выдумки и не фантазии. 
Работал я редактором в кон-
кретном городе и районе и 
во вполне конкретном СМИ. 
У меня и подтверждающие 
этот факт документы име-
ются. Приказ о назначении, 
например. Дата. Подпись, 
печать… Не называю место 
только по одной причине: 
оно ничем не отличается от 
любого российского райцен-
тра, какое бы расстояние ни 
было от него до столицы.

«КАКАЯ ФАМИЛИЯ БЫЛА 
У ВАШЕЙ МАМЫ?»

Устроиться на работу в госу-
дарственное учреждение, да-
же уборщицей, - это сложная 
и многоходовая процедура. 
Кадровики смотрят на тебя с 
особым прищуром: «А ну-ка 
колись, какие скелеты пря-
чешь в своем шкафу!» Ина-
че нельзя. Потому что это не 
хухры-мухры, а статус и осо-
бая миссия. Ответственность 
офигенная. Почет и уважение 
окружающих.

- Пришлите нам заполнен-
ным весь комплект докумен-
тов по списку, - загодя требу-
ет от меня работодатель. - И 
помните, что за правильность 
заполнения и достоверность 
отвечаете лично! Только по-
том можете приехать, чтобы 
поставить свою подпись.

Комплект затребуемых 
справок обширен. Он вклю-
чает в том числе полную ко-
пию моей пухлой трудовой 
книжки, дубликат вузовского 

диплома и военного билета 
офицера запаса, сканы обо-
их паспортов - внутреннего 
и заграничного - и подроб-
нейшую анкету, срывающую 
с меня все маски.

Непонятно только, зачем 
моим работодателям знать, 
кто такая и чем сейчас зани-
мается моя 87-летняя мама 
и какая у нее была девичья 
фамилия. Какое им дело до 
срока действия моего загран-
паспорта? Неужели боятся, 
что я выведаю их страшные 
тайны и вывезу эти секретные 
сведения за бугор?

Тем не менее анкету запол-
няю, документы копирую.

Уф-ф-ф, я принят!

РАЙСКИЙ УГОЛОК - 
МЕСТО ДЛЯ СКЛОК

А райончик-то вполне вкус-
ный. Хоть и не столица и даже 
не областной город, а близ-
ко всё. Скоростная автотрас-
са. Железная дорога. При-

рода пусть и с неброскими, 
но милыми среднерусскими 
пейзажами. Большое водо-
хранилище, красивая река и 
куча коттеджных поселков на 
ее берегах. Среди хозяев этих 
изумрудных городов счастья, 
возникших еще в 90-х по ма-
новению руки отечественного 
экономического волшебника 
Гудвина, наделившего кое-
кого общенародной собствен-
ностью, немало сильных мира 
сего и даже богатеньких бу-
ратин из российского списка 
«Форбс». Плюс на террито-
рии один из главных духовных 
центров всей России - став-
ропигиальный монастырь, 
на чью реконструкцию феде-
ральные и областные власти 
потратили десятки миллиар-
дов рублей.

А вот с начальниками райо-
ну не везет. Прежнего, пра-
вившего меньше года и об-
ласканного губернатором, 
который двигал своего про-

теже по территории все ближе 
к областному центру, до сих 
пор разыскивают с собаками 
ФСБ и Следственный коми-
тет, поскольку градоначаль-
ник, как теперь выяснилось, 
откровенный ворюга, бандит 
и коррупционер, умыкнувший 
несколько десятков миллио-
нов рублей, сбежал прямо из 
подписки о невыезде. Греется 
сейчас, сердечный, где-нибудь 
в теплых забугорных краях.

- А ведь как мы его ждали 
при назначении. До него у нас 
правил юрист, отметившийся 
в политических скандалах по 
расколу вредных для власти 
карликовых партий и увле-
кавшийся мото-
гонками и яхтами. 
Тоже был хапуга, 
да и бездель-
ник к тому 
же, довел рай-
он до ручки, - 
признается мне 
местный житель-
активист. - Так 
ведь нового сам 
губернатор нам ре-
комендовал. Хотя ког-

да в Москве завели уголовное 
дело, губер сразу в сторону 
отодвинулся.

Бандиту и коррупционеру 
на замену срочно двинули из 
соседнего района другую гу-
бернаторскую сподвижницу, 
бывшую замминистершу об-
ластного правительства, а по-
том главу муниципалитета. И 
ничего, что в том районе она 
обреталась всего девять меся-
цев, не оставив о себе никакой 
памяти - ни доброй, ни, слава 
богу, худой. И то неплохо.

Теперь вот, готовясь к три-
умфальному возвращению в 
областные коридоры власти - 
конечно же, с повышением, 
Марьяна Ионовна, назовем 
ее так, двинулась в этот про-
межуточной на карьерном 
пути район вместе со своей 
«антикризисной командой». 
И даже личную редакцию от-
туда прихватила. Вот ее-то я и 
подрядился возглавить.

Зарплату мне предложили 
по местным меркам не гигант-
скую, но вполне приличную. 
Я тут же запросил вдвое боль-
ше. Думали недолго. Полдня 
примерно. Чуток поторгова-
лись. И согласились. Совсем 
там у них беда с опытными 
и квалифицированными ка-
драми...

ВСЁ КАК ВЕЗДЕ
Еду на новое место службы. 

Сам райцентр - это вполне ми-
лый городок тысяч на трид-
цать жителей. С позднесовет-
ской архитектурой из блочных 
пятиэтажек и панельных до-
мов на 8 - 9 этажей. С хищ-
ными зубьями-имплантами 
современного «элитного жи-
лья» - монолит плюс кирпич - 
уже этажей на двенадцать, а то 
и восемнадцать. С частным 
сектором на окраине и трога-
тельными клумбами в центре, 
куда местные озеленители вы-
саживают петунию, бегонию 
и портулак. Из обществен-
ного транспорта - автобусы и 
маршрутки.

Всё как везде.
И, конечно, памятник 

Ильичу на главной площади - 
прямо напротив стандартной, 
еще советской четырехэтаж-
ки районной администрации, 

облицованной пару 
лет назад розовой 

плиткой - такую 
обычно исполь-
зуют в туалетах 
торговых цен-
тров.

Вот здесь-то и 
располагается 
моя редакция. 
Хотя слово 

«располагает-
ся» - это слишком 
смело…

Испытано на себе
Сергей ПОНОМАРЕВ

Журналиста «КП» 
подрядили возглавить 
провинциальное издание, 

несущее в народные массы 

свет административной 

радости и восторга.
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Как я редактировал районную газету:

Если в жизни передряги, 
то помогут вам варяги

ЧАСТЬ 1

В следующей части 

автор знакомится 

с вверенным 

ему творческим 

коллективом и узнает, 

что такое вахтовый 

метод руководства.

  Продолжение

   следует...

«Как я работал журналистом 
районки» - серию 
репортажей Владимира 
Ворсобина читайте на сайте
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Александр МИЛКУС 

Корабль Crew Dragon 
стартовал. Разбираемся,  
как его полет скажется  
на космической 
программе России.

Итак, событие, которого в 
США ждали девять лет, свер-
шилось. Новый космический 
корабль Crew Dragon Илона 
Маска ушел в небо.

Вечером 31 мая Боб Бенкен 
и Даг Херли состыковались с 
Международной космической 
станцией и встретились с Кри-
стофером Кессиди, Анатолием 
Иванишиным и Иваном Ваг-
нером. 

А затем, если все пойдет по 
плану, в этом же году пройдут 
испытания еще одного пило-
тируемого корабля - Starliner 
компании Boeing. И у NASA 
будет сразу две транспортные 
системы для доставки экипа-
жей на низкую околоземную 
орбиту - то есть на МКС. 

О том, как дальше может 
развиваться космическое со-
трудничество России и США, 
я расспросил исполнительно-
го директора «Роскосмоса» по 
пилотируемым космическим 
программам, одного из самых 
опытных наших космонавтов 
Сергея Крикалева. 

- Сергей Константинович, на 
ваш взгляд, что означает полет 
Crew Dragon для российской 
космонавтики?

- В принципе понятно: две 
космические державы где-то 
соревновались, где-то сотруд-
ничали. Идет нормальное раз-
витие. То у одного возникают 
проблемы, то у другого. 

Я уже говорил о том, что на 
самом деле если бы мы не на-
чали делать МКС вместе, то 
она бы, наверное, уже не лета-
ла. Где-то у нас были задерж-
ки, где-то у американцев были 
серьезные проблемы, связан-
ные с авариями шаттла. Мы 
подстраховывали друг друга. 

В первое время после запу-
ска станции наши системы 
жизнеобеспечения работали, 
американские не работали. 
Мы жили на наших. Потом 
заработали их, мы частично 
пользовались их системами. 
Или вот - их система более 

эффективно удаляла углекис-
лый газ. Постоянно работала 
наша, а потом они на два дня 
включали свою… 

- Классическая история с ту-
алетами, которые они начали 
делать, не получилось. Купили 
у нас…

- Или когда российский гру-
зовик не долетел до станции, 
а у нас к тому времени был 
дефицит воды. Американцы 
сказали: у нас скоро полетит 
грузовой корабль, давайте мы 
положим туда то, что вам нуж-
но. Повторю: когда у них была 
проблема - мы подставляли 
плечо. Когда у нас - они.

ИНОСТРАНЦЫ - 
НА «ДРАКОН»?

- Как может измениться со-
трудничество по МКС, при-
том что у каждого теперь своя 
транспортная система?

- Она и была у каждого своя. 
Не думаю, что что-то замет-
но поменяется. Может быть, 
изменятся финансовые отно-
шения.

С созданием Crew Dragon 
и Starliner и у нас появляется 
дополнительный резерв. Ма-
ло того, американцы предло-
жили, и мы согласились с це-

лесообразностью в будущем 
делать обменные полеты. При 
существующих рисках (вдруг 
какой-то корабль не долетит 
до станции, не сможет со-
стыковаться) не должно быть 
так, чтобы один из сегментов 
станции остался без специа-

листов, которые его могут об-
служивать. Поэтому возникло 
предложение: давайте, когда 
американские корабли станут 
надежными, сделаем так, что-
бы в их экипажах всегда был 
хотя бы один наш космонавт, 
а в нашем экипаже - хотя бы 
один их. 

Это уже безденежные от-
ношения. Просто вариант по-
вышения надежности. В слу-
чае любого сбоя хотя бы один 
человек из другого сегмента 
будет находиться на борту 
станции. Я думаю, сотрудни-
чество в таком направлении 
пойдет. Надеюсь, что амери-
канские корабли нормально 
полетят, подтвердят свою на-
дежность и мы согласимся са-
жать туда нашего космонавта.

- Японцы, канадцы, евро-
пейцы тоже теперь будут ле-

тать на американских кора-
блях?

- До настоящего 
времени на «Сою-

зах» летали амери-
канцы и наши. В кво-

ту Штатов входят их 
партнеры. Американцы 

уступали свое место и сажали 
француза, канадца, японца.

- А мы в рамках своей квоты 
можем возить иностранцев? 

- Да. И у нас есть заявки. 
Одна из них - хотят купить 
сразу два места. Фактически 
покупается целиком корабль. 

- Насколько американский 
Crew Dragon отличается от раз-
рабатываемого нами «Орла»?

- Существенно. И Starliner 
Boeing, и Crew Dragon 
SpaceX с самого начала дела-
ли для низкой околоземной 
орбиты. Наш ППТК - пер-
спективный пилотируемый 
транспортный корабль - это 
корабль дальнего класса.

ЧТОБЫ КОСТЮМЧИК 
СИДЕЛ

- Впечатляют костюмы-ска-
фандры, в которых садились 
в корабль астронавты. Стиль-
ный дизайн. Наши на этом фо-
не смотрятся архаично. А ведь 
сейчас картинка - главное…

- Мы еще не знаем, насколь-
ко они будут удобны в кос-
мосе. Иногда бывает удобно 
попозировать в них. А как оно 
будет, когда ты внутри кора-
бля? А когда возникнет не-
штатная ситуация? 

Да, у нас космонавты, 
одетые в скафандры «Со-
кол», идут по земле неуклю-
же, несколько согнувшись.  
Но сделаны они не для ходь-
бы по улицам. Они сделаны 
под ложемент, чтобы спасти 
жизнь в случае жесткой по-
садки. Тут не до красивостей.

У американцев свое-
образное отношение к ска-
фандрам. Когда я первый раз 
летал на шаттле, тот скафандр 
не был скафандром в полном 
понимании. Скорее это был 
высококомпенсирующий 
костюм. Он сохранял жизнь 
только до высоты 20 киломе-
тров. Если бы что-то случи-
лось выше, то шансов у тебя 
практически не было. А потом 
они сделали настоящие ска-
фандры. Посмотрим, как по-
кажут себя скафандры SpaceX. 

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
 ✓ За 20 лет на МКС побывали 239 астронав-

тов, командированных NASA. 70 из них приле-
тали на наших «Союзах». За эти полеты NASA 
заплатило 3,9 млрд долларов. 

 ✓ За разработку Crew Dragon NASA выложило 
SpaceX около 2,5 млрд долларов.

 ✓ Кораблями Boeing и SpaceX NASA планирует 
доставить на МКС до 2024 года 48 астронавтов.

 ✓ На сегодня стоимость 1 места (при двух местах 
в корабле) в Crew Dragon - 131 млн долларов. 

В целом один полет обходится в 
525 млн долларов. Пример-

но столько стоили полеты 
шаттлов в последние годы 
эксплуатации. Но экипажи 
были 6 - 7 человек. 

 ✓ Если Crew Dragon нач-
нут летать регулярно и с 

экипажем из 4 человек, 
стоимость одного места сни-

зится до 55 млн долларов.N
AS

A

Белоснежные 
скафандры для 

«Дракона» придумал 
дизайнер, создававший 

костюмы для голливудских 
блокбастеров 

«Фантастическая 
четверка», «Мстители», 

«Люди Икс».

Космические страсти

Илон Маск оседлал дракона

Перспективный транспортный корабль 
«Орел» разрабатывается для полетов 
к Луне и в будущем может стать 
частью большого марсианского 
корабля.

Экипаж - до 6 человек.
Сможет взять на борт до 

500 кг груза.
Продолжительность авто-

номного полета - 30 суток.
Стартовая масса - 16,5 т.
Объем герметичного отсека  - 

18 м3.
Первые испытания беспилотного об-

разца намечены на 2023 год. Запуск 
планируется ракетой «Ангара-А5П». 
Затем продолжатся испытания уже в 
пилотируемом варианте. Сначала это 
будут полеты на МКС. А на 2028 год за-
планирован первый полет «Орла» к Луне.

А ЧТО У НАС
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Артем ГНАТЕНКО

Евгений Первышов 
более двух часов 
отвечал на вопросы 
журналистов  
в необычном формате.

Карантин и коронавирус не 
стали для мэра Краснодара по-
водом для того, чтобы отме-
нить традиционную встречу с 
журналистами. Хотя, согласи-
тесь, вряд ли бы кто-то осудил 
Евгения Первышова за такое 
решение. Забот у городских 
властей точно не убавилось. 
Но глава города нашел время 
на то, чтобы ответить на все 
накопившиеся вопросы.

Из-за режима карантина 
пресс-конференция впервые 
прошла в режиме видеоконфе-
ренции. Трансляцию в прямом 
эфире могли видеть все жители 
города и не только. Как обычно 
никаких согласованных вопро-
сов, только открытый и чест-
ный разговор, который длился 
в режиме онлайн более двух 
часов. Расскажем вам о самом 
важном.

будЕт трамвайная 
Линия на московской

Коронавирус и связанные 
с его распространением огра-
ничения ударили по экономи-
ке города, края и всей страны. 
Многие предприятия прекра-
тили работу, налоговые посту-
пления заметно сократились, 
сократился оборот розничной 
торговли.

- Действительно, ситуация 
непростая. Мы недополучили 
порядка 1,3 млрд рублей соб-
ственных доходов в бюджет. В 
целом по итогам года бюджет 

недополучит где-то 2,4 млрд 
руб. Это по оптимистичному 
прогнозу. Понятно почему: 
почти все сферы деятельности 
бизнеса в той или иной степе-
ни пострадали. Но в целом мы 
рассчитываем, что после снятия 
ограничений, когда это прои-
зойдет, ситуация будет исправ-
ляться, - Евгений Первышов да-
же в сложное время старается 
думать о хорошем.

Действительно, бесконечно 
все это продолжаться не может. 
Но пока что придется немно-
го затянуть пояса. В админи-
страции уже включили режим 
экономии. На 2021 год отложен 
проект единой набережной от 
Юбилейного микрорайона до 
Тургеневского моста.

- Мы начинаем экономить на 
всем, чтобы у нас был сбалан-
сированный городской бюджет 
по завершении этого года, - го-
ворит мэр.

Однако не отложен в долгий 
ящик проект строительства 

трамвайной линии по улице 
Московской - от Солнечной 
до улицы Петра Метальни-
кова. Евгений Первышов рас-
считывает, что работы начнут-
ся уже в этом году.

дЕти в ПриоритЕтЕ
Главным исключением в 

новых реалиях станет про-
должение строительства со-
циальных учреждений для 
самых юных горожан. Сей-
час в Краснодаре возводят 10 
школ и пять детских садов. 
В проекте еще свыше десят-
ка учреждений. Сроки сдачи 
объектов никто не отменял, а 
финансирование сохранят на 
прежнем уровне.

- Хочу сконцентрироваться 
непосредственно на подготов-
ке школьных и дошкольных 
объектов к открытию их уже 1 
сентября, чтобы уже в услови-
ях снятия карантина и победы 
над пандемией мы следующий 
учебный год начали «перво-

классно» - с ввода одной из 
новых школ, хорошей готов-
ности учебных заведений, 
полного завершения капи-
тального ремонта, - расска-
зал о первоочередных задачах 
Евгений Первышов.

Мэр рассказал, что набор 
учеников в первые клас-
сы ведется с 1 февраля и не 
прекращался. Все дети будут 
определены в школы. А при-
ем документов в детские сады 
начнется с 15 июня.

- МФЦ начнет принимать 
документы, на уровне Красно-
дара во внутригородских окру-
гах все комиссии уже сфор-
мированы, готовы к приемке 
документов и распределению 
путевок по детским дошколь-
ным учреждениям, - рассказал 
глава краевого центра.

Что касается дежурных 
групп на время каранти-
на, то они смогут открыть-
ся только после разрешения  
Роспотребнадзора.
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Глава города 
рассказал, как 
необходимо 
следить  
за растениями.

Жители Краснодара в 
последние месяцы все ча-
ще стали наблюдать, как 
рабочие с бензопилами 
жутко обрезают или сов-
сем убирают деревья, и 
справедливо выступают в 
защиту зеленых насажде-
ний. Ведь в южном городе 
летом тень просто жизнен-
но необходима. Мэр рас-
сказал, что администра-
ция регулярно штрафует 
нерадивых подрядчиков и 
ведет целый список недо-
бросовестных компаний.

- Они нанимаются, вы-
игрывают контракт по 
требованиям, которые мы 
предъявляем, а на работу 
направляют людей, кото-
рые не отвечают квалифи-
кационным требованиям. 
По сути, проводят не кро-
нирование, а действитель-
но уродуют деревья, - де-
лится Евгений Первышов.

Следить за всеми ра-
ботами прямо на месте 
возможностей у города 
пока нет, в штате центра 
озеленения всего пять со-
трудников.

Решить проблему может 
создание единой службы, 
которая бы следила за со-
стоянием деревьев по все-
му городу. Сегодня же пра-

во обрезать деревья есть и 
у компаний, поставляющих 
электроэнергию, тепло и 
газ, там, где растения при-
мыкают к магистралям, а 
также у дорожных служб. 
Попробуй тут уследи за 
всеми. Но на счету у горо-
жан действительно каждое 
дерево. Помочь тут может 
общественный совет.

- У нас низко упал уро-
вень тех организаций, ко-
торые выходят на подряды 
по содержанию зеленых 
насаждений. Нужен не 
просто совет, а действую-
щие специалисты, чтобы 
они проводили обучение, 
организовывали обучаю-
щие программы для под-
рядчиков. Чтобы в дальней-

шем организация, которая 
станет победителем кон-
курса, обладала нашими 
внутренними «дипломами». 
Это позволит быть уве-
ренными, что работы они 
выполнят не в ущерб зе-
леным насаждениям, - рас-
сказал глава Краснодара.

В то же время в горо-
де продолжается благо-
устройство зеленых зон, 
которые выбрали жители 
Краснодара. Эту работу 
прекращать не планиру-
ют, как и акцию по вы-
садке 10 тысяч деревьев 
для краевой столицы.

 ■ конкрЕтно

Оказывается, в адми-
нистрации Краснодара 
обсуждают возможность 
создания двух новых вну-
тригородских округов. 
По мнению мэра крае-
вого центра, такая необ-
ходимость уже назрела. 
Управлять огромными тер-
риториями становится все 
сложнее. Город прирастает 
жителями, а районирова-
ние осталось прежним.

- У нас по численно-
сти населения и террито-
рии Прикубанский округ 
больше, чем город Ново-
российск. Управлять этой 
территорией тяжело. Речь 
идет о возможности со-
здания пятого и шестого 
внутригородских округов, 
- отметил Евгений Пер-
вышов.

Однако выделение но-
вых единиц в составе го-
рода повлечет за собой 
дополнительные расходы. 
Глава города рассказал, что 
обсуждение возможности 
создания округов продол-
жится после подведения 
итогов переписи населе-
ния, которая запланиро-
вана на октябрь 2020 года.

- Тогда мы будем чет-
ко понимать, как у нас 
распределены жители по 
территории города. По-
сле этого уже будем дви-
гаться дальше к созданию 
пятого и шестого внутри-
городских округов. Пока 
не спешим, потому что 
финансовая стабильность 
важнее, - подчеркнул Ев-
гений Первышов.

Во время карантина 
трамваи и троллейбусы в 
Краснодаре стали ходить 
реже, а дезинфицировать 
его стали чаще. Похоже, те-
перь второе станет новым 
правилом.

- Краснодарское трам-
вайно-троллейбусное 
управление всегда перед 
выпуском на линию про-
водило и помывку, и сани-
тарную обработку. Думаю, 
в технологическую карту 
по выпуску общественного 
транспорта в обязательном 
порядке введем еще допол-
нительную дезинфекцию. 
Мы многое начали пони-
мать в части развития ин-
фекционных заболеваний, 
теперь вся страна - экспер-
ты. Этот опыт в дальней-
шем будем использовать и 
применять исключитель-
но в целях безопасности и 
охраны здоровья красно-
дарцев и гостей кубанской 
столицы, - заверил Евге-
ний Первышов.

В городе продолжится  
строительство школ и детсадов

мэр краснодара вышел в онлайн:

Городу нужны 
новые округа

транспорт 
продолжат 
дезинфицировать

Глава Краснодара впервые встречался с прессой дистанционно.

Почему пилят деревья?

Подрядчиков накажут  
за испорченные стволы.

 ■ воПрос рЕбром
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Дочь Екатерины Одинцовой и убитого в 2015 
году политика Бориса Немцова окончила на 
одни пятерки лицей при Высшей школе эко-
номики, в которую и намерена поступить. 
Дина мечтает преподавать, а в будущем хочет 
создать собственную сеть лицеев.

Внучка президен-
та футбольного клуба 
ЦСКА Евгения Гинера 
Александра не только 
наследница известной 
фамилии, но и сама уже 
звезда - она солистка 
группы Cosmos girls. 
Александра окончила 
11-й класс школы ин-
тенсивного обучения 
«Первый экстернат». 
Юная певица подели-
лась планами о посту-
плении в Высшую шко-
лу бизнеса МГУ.

Мария Голубкина и Николай Фоменко давно 
в разводе, но у них двое общих детей, их вос-
питанием и образованием они занимаются 
совместно. Отец обеспечивает заграничную 
учебу. «Вкладывать в образование - самое 
правильное, это знают уже все родители 
моего возраста», - говорит Голубкина. Их 
дочь Анастасия изучает в Лондонском уни-
верситете менеджмент и продюсирование. А 
16-летний сын Иван (на фото), отучившись 
четыре года в Лондоне, решил оканчивать школу 
на родине, чтобы сдать ЕГЭ и иметь возможность 
выбрать вуз не только в Англии, но и в России. Иван - парень твор-
ческий, увлечен съемкой, монтажом видеороликов.

Творческую профессию выбрала дочь актри-
сы Екатерины Климовой - Елизавета решила 
стать журналистом, а документы будет подавать  
в МГИМО и МГУ. 

Год назад, после окончания школы, Елизаве-
та собиралась поступать учиться на дипломата. 
Видимо, не вышло, зато у нее был год, чтобы 
скорректировать планы. Конкурс на журфак в 
эти учебные заведения очень высокий - даже на 
платное обучение.

Из жизни звезд 

О том, в каких 
элитных 

заведениях 
учатся дети 

нынешних звезд, - 
на kp.ru

Окончание. Начало на < стр. 1.
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Актриса Евгения Добровольская вздохнула с облег-
чением: сын Ян выбрал не творческую профессию - 
будет штудировать экономику.

В Лондоне уже целая «резервация» наследников наших знаме-
нитостей. В этом году она пополнится дочкой певца Александра 
Малинина - еще в конце прошлого года Устинья стала студент-
кой Королевского колледжа музыки и даже своим талантом за-
служила возможность получать стипендию. Малинин с женой 
очень гордятся дочерью. 19-летняя Устинья Малинина в этом 
году окончила школу в Германии, где они с братом учились. А 
теперь двойняшки пойдут разными творческими дорожками: 
Фрол Малинин (на фото слева) в мае зачислен в Мюнхенский 
университет кинематографии.

Абитуриенты-2020:

Дочь Климовой будет поступать 
на журфак, а Малинина -  
в Королевский колледж

КСТАТИ
Актер Юрий Стоянов рассказал нам, что его дочь Ека-

терина усиленно готовится к ЕГЭ: «Поступать будет 
не на актерский! Не говорит, в какой институт будет 
подавать документы - не хочет, чтобы я участвовал в 
процессе».
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Подготовила Ирина ВИКТОРОВА.
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Денис КОРСАКОВ

Один  
из крупнейших 
актеров  
и режиссеров 
современности 
отмечает юбилей. 
Как Клинту Иствуду 
удается сохранять 
бодрость в 90 лет?

Клинт  рос  самым 
обычным,  достаточно 
хулиганистым парнем. 
Сменил несколько ра-
бот - был спасателем, 
пожарным,  курьером. 
Записался  в  армию 
(хотя в тот момент пол-
ным ходом шла война в 
Корее, он на нее не по-
пал - нес службу в Ка-
лифорнии).  И  как-то 
почти случайно оказал-
ся в Голливуде. Ника-
ких преимуществ, кроме 
обаяния и роста 193 см, 
у него тогда не было - 
он вообще не представ-
лял себе, что такое ак-
терская игра. Но из-за 
фактуры  его  все-таки 
брали на роли - правда, 
в проходных, забытых 
фильмах.

«ПЛЕТЬ» 
БЕЗ ПЕРСПЕКТИВ

Прорыв  случился, 
когда  Иствуду  было 
ближе к 30: его пригла-
сили на главную роль 
в  сериал «Сыромятная 
плеть» о приключени-
ях  погонщиков  скота 
в 1860-е годы. Неожи-
данно «Плеть» вошла в 
двадцатку самых попу-
лярных телевизионных 
шоу в США, и Иству-
да узнала вся Америка. 
Он стал относительно 
неплохо зарабатывать - 
получал $750  за часо-
вой эпизод (сегодня с 
учетом  инфляции  это 
$6500). А через несколь-
ко лет, когда сериал за-
крывали,  его  гонорар 
уже равнялся $119 000 за 

эпизод (в районе сегод-
няшнего миллиона).

Вот  только  радо-
сти  Клинту  «Сы-
ромятная  плеть» 
не  принесла:  это 
была работа на из-
нос, шесть дней в 
неделю по 12 часов 
в день. За ней не ви-
делось перспектив: в 
начале 60-х слово «те-
лезвезда»  было  почти 
клеймом,  с  телевиде-
ния не уходили в боль-
шое кино.

САМ ПОКУПАЛ 
СЕБЕ ОДЕЖДУ 
ДЛЯ СЪЕМОК

Тогда  Иствуд  ушел 
в кино маленькое. Он 
согласился  сниматься 
в дешевом вестерне «За 
пригоршню долларов» - 
его снимал в Испании 
никому  не  известный 
итальянский режиссер 
Серджио Леоне, в роли, 
которую  отвергла  це-
лая толпа актеров. Ис-
твуд  сам  покупал  для 
съемок джинсы, шляпу 
и сигары, а кольт, па-
тронташ и шпоры по-
заимствовал со съемок 
«Сыромятной  плети». 
Это был не настоящий 
вестерн  -  фальшивка, 
подражание  Голли-
вуду  (причем  с  сюже-
том, спертым у Акиры 
Куросавы из фильма 
«Телохранитель»).  Его 
разругали  критики, 
придумавшие презри-
тельное  определение 
«спагетти-вестерн». 
Картину не торопились 
выпускать в прокат за 
пределами  Италии.  И 
тем не менее через не-
сколько месяцев после 
выхода «За пригоршню 
долларов» стал самым 
кассовым итальянским 
фильмом в истории, а 
потом киноведы назва-
ли его одной из главных 
лент 60-х годов. 

Иствуд снялся еще в 

двух фильмах Леоне - 
«На несколько долла-
ров больше» и «Хороший, 
плохой, злой», которые 
в  конце  концов  были 
выпущены  в  США  и 
быстро сделали супер-
звездами как актера, так 
и режиссера.

Через несколько лет он 
сыграл сурового инспек-
тора Гарри Каллахана, 

который охотится на 
серийного убийцу 
по  кличке  Скор-
пион.  «Грязный 
Гарри»  -  отнюдь 
не щепетильный и 
не куртуазный по-

лицейский, не стес-
няющийся в методах и 

презирающий формаль-
ности - подарил Иству-
ду окончательную про-
писку на голливудском 
олимпе.

Параллельно Иствуд 
начал ставить фильмы 
сам - его режиссерским 
дебютом стал триллер 
«Сыграй мне «Туманно».

Иствуд развивался во 
всех возможных направ-
лениях,  это  касалось 
не  только  кинемато-

графа, но и, например, 
политики. В 1986 году 
он  стал  мэром  кали-
форнийского  городка 
Кармел-у-моря, и кое-
кто начал поговаривать 
о его шансах на прези-
дентство. Понятно, что 
президентом он не стал 
и не станет, но в поли-
тической жизни перио-
дически участвует.

«СПАСИБО МАМЕ»
После  полудюжины 

проходных фильмов в 
его  карьере  внезапно 
наступил ренессанс: в 
2000-е один за другим 
вышли  «Таинственная 
река», «Малышка на 
миллион», «Письма с 
Иводзимы», «Гран То-
рино». Чем дальше, тем 

больше всех интересует, 
каким образом Иствуду 
удается в его годы оста-
ваться в форме. То, что 
человек почти в 90 лет 
вовсю  снимает  кино, 
само по себе редкость, 
а то, что это кино еще и 
получается хорошим, - 
вообще почти чудо. По-
следний на сегодня его 
фильм  «Дело Ричарда 
Джуэлла», вышедший в 
конце 2019-го, - креп-
кое, умное, талантливое 
кино. Так как у него все 
это получается?

1. Хорошие гены. Мать 
Иствуда  прожила 

97 лет.

2. Здоровый образ 
жизни. Иствуд ни-

когда не курил - только 
перед  камерами,  если 
этого требовала роль.

3. Правильное пита-
ние. Его советы на 

этот счет просты: «Дер-
житесь  подальше  от 
углеводов.  Держите  в 
ванной весы. Как следу-
ет отдыхайте. Постарай-
тесь быть оптимистич-
ным. Ешьте фрукты и 
сырые овощи. Прини-
майте  витамины.  Не 
пейте  сладких  напит-
ков. Избегайте алкого-
ля в чрезмерных коли-
чествах». 

4. Фитнес. «В армии 
открыл  для  себя 

упражнения cо штангой 
и гантелями. Я быстро 
понял, что это лучший 
способ сделать мускулы 
сильными, твердыми и 
упругими. И как только 
я начал этим занимать-
ся, уже не прекращал».

5. Трансцендентальная 
медитация. Ее Ис-

твуд практикует много 
лет.

6. Позитивное отноше-
ние к собственному 

возрасту - он не воспри-
нимает  старение  как 
что-то чудовищное.
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Иствуд разрушил стереотип о том, что режиссер  
в возрасте уже не способен снять стоящее кино.

Ковбой - всегда ковбой!
Сначала он 

создал заново 
образ идеального 

ковбоя, а затем 
доказал, 

что способен 
на большее 

(«Джоси Уэйлс - 
человек вне 

закона», 1976).

5 лучших 
фильмов  

              Иствуда
✓ «Хороший, плохой, злой» (1966)
✓ «Грязный Гарри» (1971)
✓ «Непрощенный» (режиссер, 1992)
✓ «Малышка на миллион» 

(режиссер, 2004)
✓ «Гран Торино» (ре-

жиссер, 2008)
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У Иствуда семеро детей от разных женщин.  
Здесь Клинт с сыном Скоттом, он тоже актер.

О новых западных  
сериалах, 

которые надо посмотреть, 
рассказываем на kp.ru
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Эдвард ЧЕСНОКОВ

В США уже неделю 
беспорядки, после того 
как афроамериканец умер 
во время задержания 
полицией (см. сайт kp.ru).

Еще вчера Штаты вместе со всей 
планетой сонно сидели на самоизоля-
ции. А нынче в большинстве крупных 
городов - массовые беспорядки, маро-
дерство, штурм зданий органов вла-
сти, словно в Киеве образца 2014 года. В 
основном бузят афроамериканцы, хотя 
немало и белых - всевозможных левых 
активистов, которые сражаются с 
«диктатурой капитала». С чего вдруг 
в США начался свой майдан?

1. Что ПроизоШло?
25 мая в Миннеаполисе (штат Мин-

несота) полицейские задержали тем-
нокожего Джорджа Флойда. Он хотел 
расплатиться фальшивой купюрой за 
пачку сигарет в лавке, был навеселе и 
вел себя агрессивно. 46-летнего афро-
американца повалили на землю: один 
офицер давил ему коленом на шею, 
еще двое держали. Прохожие снимали 
на телефоны, как Флойд говорил: «Не 
могу дышать». Так продолжалось семь 
минут, потом Флойд умер.

Всех копов уволили. Двоих из них, 
кстати, нельзя отнести к белокожему 
населению США - то есть говорить 
о «белом расизме» сложно. Да и сам 
погибший Флойд отсидел пять лет 
в тюрьме за грабеж. Но детали уже 
никого не интересовали.

Протесты вспыхнули по всей стра-
не. В Вашингтоне погромщики по-
пытались захватить Белый дом, но их 
оттеснил спецназ, президента Трампа 
эвакуировали в бункер. В Брукли-
не (Нью-Йорк) захватили отделение 
полиции. В Сан-Диего разграбили 
здания двух банков и торгового цен-
тра. В Лос-Анджелесе грабят дорогие 
бутики. В Остине (Техас) попытались 
взять штурмом здание Верховного 
суда штата, но на подмогу полиции 
вышли мрачные белые мужики - мел-
кие лавочники и фермеры - с вин-
товками, и толпа отступила. По всей 
стране задержаны около 2500 человек, 
но беспорядки не прекращаются.

2. В ЧЕм ПриЧины?
Александр ДОМРИН, профессор 

Высшей школы экономики, эксперт 
по США:

- Страна много недель сидела на 
карантине, почти четверть населения 
лишилась работы, на самоизоляции у 
многих начинаются психологичес кие 
проблемы. Люди, особенно из не-
благополучных районов, отчаялись 
и готовы на что угодно.

Но расовые бунты в США начались 
не вчера. И даже не шесть лет назад, 
когда после убийства полицейским 
темнокожего Майкла Брауна (cм. 
сайт kp.ru) два месяца пылал горо-
док Фергюсон. Вот 1992 год. В Лос-
Анджелесе темнокожий Родни Кинг 
арестован за превышение скорости и 
избит полицией. Даже не убит, но - 
бунт, 55 погибших, разгромлено ма-
газинов на миллионы долларов. Гра-
били и убивали не только белых, но 
и азиатов, владельцев кафе и лавок в 
китайском квартале. 

Политики-демократы много деся-
тилетий окучивали этот электорат, 
внушали: «белые расисты» перед 
вами виноваты, должны платить и 
каяться. А значит, можно жить за 
чужой счет и не работать. Миллио-
ны темнокожих голосуют за таких 
политиков, сидят на госпособиях и 
«фудстампах» (талонах для бедных, 
которые можно обменять на еду в 
продмаге), ничего не делают. При 
этом сами демократы не скрывают, 
что на проблемы афроамериканцев 
им плевать. Нынешний кандидат в 
президенты Джо Байден открыто го-
ворит: «Если ты голосуешь за Трам-
па, ты не настоящий чернокожий»…

3. Что дАльШЕ?
Малек ДУДАКОВ, политолог, экс-

перт по США:
- Трамп уже предпринял громкий 

шаг: объявил о признании террори-
стической организацией «Антифы» 
(движение левых радикалов, чьи ак-
тивисты участвуют в протестах на-
равне с темнокожими или подстре-
кают их). Думаю, в ближайшее время 
ФБР начнет давить «Антифу», как 
исламистов или правых радикалов.

Сбить волну протестов мог бы ввод 
в горячие точки Нацгвардии и воен-
ной полиции, но сделать это можно 
лишь по просьбе местных властей. А 
они не спешат, ведь тогда Вашинг-
тон потребует что-то взамен. Но в 
любом случае, Америка выходит из 
карантина, люди возвращаются к 
привычной жизни, получают первую 
зарплату. Что успокоит массы.

4. ПоВлияЕт ли 
это нА отноШЕния С роССиЕй?

Ярослав ЛЕВИН, кандидат истори-
ческих наук, американист:

- Маловероятно, это все же чисто 
их внутреннее дело. Хотя опреде-

ленный эффект уже есть. Так, Сью-
зан Райс, бывший советник Барака 
Обамы по нацбезопасности, заявила, 
будто «за беспорядками стоит Мо-
сква» (см. «Сказано»).

Если ситуации не стабилизируется, 
идею Райс могут взять на вооруже-
ние все, кому выгодно разыгрывание 
русской карты на президентских вы-
борах. А Трамп, чтобы не спасовать, 
будет вынужден демонстрировать 
жесткость в адрес Москвы (хоть на 
словах). Впрочем, до выборов еще 
четыре месяца, за это время в по-
вестке могут появиться другие темы.
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Полиции  
пришлось сдерживать 
протестующих 
прямо на подступах  
к Белому дому.  
Тем не менее толпе  
удалось поджечь  
стоящую тут с XIX века 
«церковь президентов»,  
в которой искали  
совета духовенства  
все лидеры США...

СКАзАно
«Я не знакома с данными разведки, но чисто по моему опыту - 

это русские (разжигают бунт в Миннеаполисе.  - Ред.), орудуя в 
соцсетях».

(Сьюзан РАЙС, советник президента США  
Барака Обамы по вопросам нацбезопасности, -  

в эфире телеканала CNN.)

отВЕЧЕно
«Госпожа Райс! В свое время Ваши товарищи по демократиче-

ской партии совершили роковую ошибку - придумали глупейшую 
концепцию обвинения России во всем, что вам не нравится. Хиллари 
Клинтон и вся команда Обамы убедили себя и пытались убедить весь 
мир, будто внутренние проблемы США создаются и усугубляются 
кем-то «извне», а именно Россией.

Эту ошибку Вы пытаетесь повторить сегодня, прибегая вместе с 
журналистом CNN к грязной манипуляции: фейковые заявления и ноль 
фактов. Напомню Вам, что те самые «соцсети», которые, по-Вашему, 

«используются русскими для разжигания протестов в Ваших городах», зарегистриро-
ваны в США, принадлежат американцам и законодательно регулируются оттуда же».

(Мария ЗАХАРОВА, официальный представитель МИД РФ, -  
на своей странице в Фейсбуке.)

зВоноК В миннЕСотУ

«По улице ходят 
с битами»

Россиянка Наталья (фамилию попро-
сила не разглашать) сейчас находится 
в центре бунта, в Миннеаполисе. И по-
делилась с «КП» впечатлениями.

- Тут, в Америке, это очень острая те-
ма. Наш город делится на «белые» и 
«черные» районы. 30 мая нам сказали: 
не шататься по улицам, в Миннеаполис 
введены войска нацгвардии. Сюда съе-
хались погромщики из других штатов. 
Ощущение, что их цель - разрушить весь 
город. Многие ходят по улицам с бейс-
больными битами. Часть предпринима-
телей решили не открывать магазины. 
Многие жалуются на мародеров и без-
действие полиции. 

В новостях сообщают уже о первых 
убитых, об изнасилованных…

О мигрантах в России < стр. 6 - 7.

Видео погромов - 
на сайте kp.ru

Трампа от американского 
майдана спрятали в бункере
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#миссизоляциякп
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елена лисоВская, москва:
- права серена Уильямс: с кем бы я,  
сидя дома, ни играла, моя главная 
соперница - я сама. 

✱  ✱  ✱
Интересный факт: рабо-

тая телеведущим, можно 
сойти с ума в прямом эфи-
ре ток-шоу, и никто этого 
даже не заметит.

✱  ✱  ✱
- Как узнать, съедоб-

ные грибы или нет?
- По будильнику.
- Это как?
- Поужинал грибами, 

если услышал утром 
звонок будильника, то 
съедобные.

✱  ✱  ✱
Когда я была маленькая, 

мечтала, что в 30 лет у ме-
ня будет машина, большой 
дом, высокооплачиваемая 

работа... Сбылось только 
одно... Мне 30.

✱  ✱  ✱
Чиновники на суббот-

нике хотели посадить 
дерево, но по привычке 
опять распилили.

✱  ✱  ✱
Доктор выписывает па-

циенту лекарство, тот:
- Выпишите справку, что 

я идиот.
- Зачем?
- Мне кажется, что кап-

ли от насморка за 8 тысяч 
без такой справки в апте-
ках отпускать не должны.

✱  ✱  ✱
Индекс самоизоляции 

в Москве настолько вы-
сок, что к памятнику 
Пушкину начала зарас-
тать народная тропа.

✱  ✱  ✱
Только женщина способ-

на недоуменно повести бе-
драми.

✱  ✱  ✱
Разговор подружек:
- Не можем начать ре-

монт в ванной. Какую 
бы плитку я ни выбра-
ла, муж на все согла-
сен.

Оставьте свой анекдот на сайте kp.ru в рубрике «Анекдоты»!

Весь архив анекдотов от «КП» - на kp.ru
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на диване с «комсомолкой»

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
«Первый встречный» в отеле. 7. 
Какой эстрадной диве Филипп 
Киркоров помогал подготовить-
ся к «Евровидению»? 9. На кого 
смахивает «самый добрый депу-
тат» из фэнтези о Тане Гроттер? 
10. На чем верхом играют в 
драконбол? 11. «Позывные 
клаксона». 12. Детский фан-
таст. 16. Американский город 
с рухнувшим мостом через 
Миссисипи. 17. «Гербарий из 
абрикосов». 19. Чье имя но-
сит старейший из известных 
револьверов? 20. Немецкий 
классик, чье имя носит самая 
престижная литературная пре-
мия Германии. 21. Какой море-
продукт долгое время служил 
едой для заключенных? 22. 

Французский поэт, чьи стихи 
переводил Владимир Набоков. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Заба-
стовка методом затягивания. 
2. Злющий интриган. 4. Прово-
катор смака. 5. Создатель пер-
вой динамо-машины. 6. «Амбал 
под балконом». 8. Заведение с 
партами. 9. Родовое владение 
феодала прежде на Руси. 11. 
Древний человек, чьи останки 
откопали недалеко от Пекина 
в 20-х годах прошлого века. 
13. Собственноручная. 14. В 
каких горах больше всего ис-
кали Священный Грааль спецы 
Третьего рейха? 15. Путаница 
мужского рода. 16. С каким 
городом связано рождение пив-
ного фестиваля Октоберфест? 
18. «Совсем худо».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Швей-
цар. 7. Лорак. 9. Вурдалак. 10. Пылесос. 11. Сигнал. 12. 
Сказочник. 16. Миннеаполис. 17. Урюк. 19. Штоплер. 20. 
Бюхнер. 21. Лобстер. 22. Ронсар. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Волын-
ка. 2. Каверзник. 4. Вкус. 5. Йедлик. 6. Атлант. 8. Школа. 
9. Вотчина. 11. Синантроп. 13. Подпись. 14. Пиренеи. 15. 
Сумбур. 16. Мюнхен. 18. Беда.

 ■  кроссВорд от олега ВасильеВа

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +21…+24 +14…+15
Майкоп +22…+25 +9…+12
Ейск +17…+20 +12…+15
Сочи +19…+21 +15…+17

Погода на завтра, 3 июня

Давление - 753 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 66%
Ветер - 6 м/с, 
юго-западный
Восход - 04:39        
Заход - 20:05      
Луна растущая

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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